
1/27札幌市子どもの権利条例制定検討委員会中間答申書・市民意見（子ども分：503件）

番号 住所 年齢 提案方法 受付日 意見内容

1 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 子どもの権利条約の内容は素晴らしいものだ。しかし、それを把握している人の割合はかなり小さいと思う。今後は普及活動に力を入れるべきだと思った。

2 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 よくわからない言葉や同じようなものがあってわかりずらい。⇒たくさんの子供が読むような、読みやすいものがいいと思う。

3 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

「札幌の子どもたちはいま・・・」というところに書いてあるのは、そのとおりだと思いました。私は習い事のプールに行くとちゅうで変なおじさんにあとをつけられ
話しかけられそうになりました。急いで走りましたが、その人も走って追いかけてきたので走っている間ずっとこわかったです。

4 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 難しい事がたくさん書いてあって、びっくりしたけれど、それだけ子供の事を考えてくれているんだなーと思った。

5 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

子どもの権利条例があまり知られていなくて、私も委員になるまでけんり条例を知らなかった。だから私達で、条例を作って、より多くの人に知ってもらって、私
達がより住みやすい環境にしていきたいと思いました。

6 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

カラー、絵入り、字ばかりでない（字が小さくない）などの点で、とても読みやすい。
「子どもの権利」について詳しく知らなかったが、これを読んでだいたいわかった。
「これから考えなければならないことは・・・」の、９つの課題は、どれも必要で大切なことだと思った。「子どもにやさしい」札幌にしていくためには欠かせない。
特に私は「障がいや、国籍、性別などで差別されないまちにしよう」を強く守りたいと思う。差別は本当に許せないこと。子供でなく、大人にももちろん言える。
課題をじっくり考えて、よりよい札幌のまちにしていきたい！！

7 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

もっと世界の子とふれあってみたい！と思いました。
外国語がしゃべれなくても、一しょに遊んだり（鬼ごっこなど）できるからです。

8 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 大まかな所は良いと思いますが、もう少し具体的にして、読んでいる人が身近に感じられるようにしたら良いと思います。

9 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 見やすくてわかりやすかった。

10 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 今、実際にこういうことが起こっていると知ってびっくりしたこともあったけど、みんながこういうことを知って、理解をふかめることが大切だと思った。

11 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

障がい者との接し方は難しいと思った。私の卒業した小学校には障がい者学級があり、ひんぱんに交流がありました。交流ではクラスの１/4ぐいらいの人が
障がいをもった子と接しているかいないか、というくらいで、ほとんどの人がその子に近づこうともしませんでした。
私は、その子に、普通の子と同じようにクラスのほとんどの人と何気なく話せる環境があったなら良いなと思いました。
今回中間答申書に目を通し、「幼稚園で１５３人の障がいのある子どもたち」という文から、私の小学校であったことが私の知らない場所でおきているかもしれ
ないと思い脳が痛みました。

12 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

札幌のまちで子供がいきいき過ごせるように札幌市は「子どもの権利」について考えていることがわかった。
その条例の内容はとても大切なことだが、まだ、世に知れわたっていないことが、一番の問題だと感じた。
子ども用概要版はイラストも入っていてわかりやすいものなので、このような配付物が身近にあればと思う。

13 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 実現されれば、子ども達が大事にされ、今よりももっと楽しく生活できる社会になると思います。

14 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

札幌市の今がよくわかった。
僕もそう思う所がいくつかあった。
子供の意見を大切にしようとしていることがわかった。
特に、小学校・中学校などの現状などが書いてあり勉強になりました。

15 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

私は「しょうがい者」や「こくせきで差別」というけんりでまず「しょうがい者」の人たちも私達と同じ人間なのだから差別する必要はないとおもいます。それと、「こ
くせきで差別」！？を読んで、たしかに言葉はつうじないかもしれないけどやはり、同じ生きている人間だから、差別は何のためにするのかわかりません。です
から、例え、「しょうがい者」でも「外人」でも「差別」という言葉はいらいないと思いました。

16 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 ある権利を守ろうとすると、別の権利を侵してしまうこともでてくるのでは、と不安になりました。

17 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

概要版について、ひととおり目を通したが、頭に入ってこなかった。読んだけれど、字がいっぱいあることだけが頭にあって他は何も覚えていない。
子ども用概要版について、絵があってわかりやすかったけれど、もうすこしページを増やした方がいいと思う。

18 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

「虐待」が最近多いとは知りませんでした。先週もテレビで虐待のニュースを見ました。
いじめはとても私にとって身近です。私も受けたことがあります。今だっていつ受けるかわかりません。

19 － －
子ども委員会

委員
18.2.16 同じような権利がいくつかあったので、もう少し具体例を挙げたほうがいいと思います。

20 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

自分達のことをちゃんとわかっている大人が居てくれて、とてもうれしい。それに、表やグラフを見て、自分とは違ったりする所がけっこうあったから、他の人が
どう思っているのかも大体わかった。
やはり、子どもの権利をどう広めるのかが、問題なのではないか？自分は知っているけど、他の人は知らないから、教えてあげたほうがいいのだろうか？
でも、そうするにはもう少し詳しく知る必用があるから、この子ども委員会でがんばろう。

21 － －
子ども委員会

委員
18.2.16

子どもの権利について話し合い、条例を決めること自体が、子どもの権利を守ることにつながっていると思います。
また、このような取り組みをしているということを、広く世間に知らせるべきだと思いました。私もできる範囲で協力したいと思います。

22 不明 10 児童会館 18.2.21
札幌の子どもはどれくらい苦労しているの？自分はあらためて、幸せなんだなー、って思った。みんな、苦労していてすごいなー、って思いました。わたしには
友だちがいてくれてよかったな、って思ったよ。だけど、そんな子どもたちがいるなんてちょっと寂しい気持ちもある！だけど生きていればいいことがあると思う
から、その子たちのためにも条例を成立させて下さい。

23 不明 12 児童会館 18.2.21

家庭の中で
　たまに暴力を受けたりするけど、キリストがいるとみんなが仲良くしてくれるから大丈夫です。
学校の中で
　わたしはいじめられている子と同じです。だから、わたしは、たまにいじめたりするけど、助けたりとかもしています。
地域の中で
　学校の帰りに、変なおじさんが出たりしたら危ないから、携帯電話があればいい、と思います。
まわりのみんな
　みんなの学校と障がいのある人と同じ学校になって、みんなが気をつければいいと思います。

24 不明 9 児童会館 18.2.21 今のままでいいと思います。もうちょっと勉強をがんばります。将来は、美容師になりたいから、そのことについてもいろいろと頑張りたいと思います。
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25 不明 17 児童会館 18.2.21

俺は、17歳で、子どもか大人か分からないような年齢ですが、子どもの目からみた意見は、まず、学費を安くして欲しいと思う。私立の大学が高すぎる！！あ
と、遊べるような場所をもっと増やして欲しい。それと、もっと自由にして欲しい。例えば、18禁をもっと下げて欲しい。別に、子どもが性行為をみて何が悪
い！！悪くないと思う。そういうのをみたいとか思うのは、普通のことじゃないですか。
大人の目からみると、今の小学生はやはり寝るのが遅すぎる。俺が小学生の時なんて、9時には寝てた。あと、朝めしは食え。大人の目からみても、学費が高
い。安くしろ！！ってな感じで、よろしく！！

26 不明 15 児童会館 18.2.23
この「子どもの権利条例」をつくるのは、良いことだと思います。でも、この条例は札幌だけなので、札幌以外の地域にも広げていくといいと思います。
あと、もっと宣伝というか、「こんなことをやろうとしています。」みたいなものを増やした方がいいと思います。これを読むまでわたしも知らなかったので。

27 不明 15 児童会館 18.2.23

わたしは子どもの権利条例をつくることは大賛成です。今は、男女差別はほとんどなくなっていると思いますが、障がいのある子や、国籍・民族の違う子たちは
仲間はずれにされたりすることはよくあると思うので、そこはきちんと権利を保障してほしいと思いました。
親や先生達などの大人たちは、「子どもは、自分で何も決められない」などと思っていることが多々あるので、子どもは一人ひとり意思や想うことなどがあるか
ら、その想いや意見を聞いて話し合ってもらいたいので、その辺の権利もしっかりと欲しいと思います。
子どものことをよく考え、正しく理解して条例をつくりあげて欲しいと思います。

28 不明 10 児童会館 18.2.24

①学校の行事を、もう少し増やして欲しい。訳は、冬とかの学校の行事が、少ないからです。
②公園に、子ども専用の公園とか、林や探検の森とかがいっぱいあるといいな。
③まちや、道で、もし子どもが誘拐されそうになったときのために、あちこちに子ども防犯ベルを設置して、特に細い路地裏や人通りのないところを集中的に設
置する。
（感想）
「子どもとともに札幌の未来を考える」を読んで、子どもにも権利がある、ってことを知りました。子どもの権利についての条例をつくるために、頑張って考えて３
つ案を出しました。

29 不明 14 児童会館 18.2.24

男女平等が必要。中学生は身を守ることができるけど、小学生は身を守れないから、ちゃんと門限を家庭でも注意するようにする。家庭でも、ちゃんと親が子
どもに注意したり、学校のこととかを話し合える時間をつくるようにした方がいいと思います。学校とかでも、一人だけ仲間はずれにするのをなくするようにした
方がいいと思います。子どもが困っていたら、できる限り相談二乗ってあげることが大切だと思います。学校とかでも、子どもがおかしいところがあったら、聞い
てみることが大切だと思います。子どもはなるべく早く寝るようにして、朝寝坊しないようにすることと、朝ごはんもしっかり食べるようにしたほうがいいと思いま
す。子どもが学校に行ったり帰るときに、なるべく悪い人に声をかけられていないか、大人がよくみて、なるべく早く助けることが大事だと思います。子どもが病
気になったりしないように、健康管理には気をつけたほうがいいと思います。

30 市内中央区 9 郵送 18.3.6

ふだん思っていることは、公園で遊んでいるけど、ボールが使える公園が多いから、外でボールを安全に使えないので、ボールを安全に使える公園があった
らいいな。
もうちょっと市電とかを子どもがもっと安全に乗れたらいいな。
いつも習い事の帰りとかに、夜、暗いところがあってちょっとこわくなるから、子どもが暗い夜の道を安全に歩けたらいいな。
自由に遊べる広場が近くにあったらいいな。
もっとしぜんがある札幌市にしていきたいな。
世界の中で有名になる札幌にしたいな。
人がすみやすい札幌市がいいな。

31 不明 8 ファックス 18.3.6
友だちがたくさんなのは楽しいけど、1クラスに40人はきゅうくつだし、しずかに勉強できないと思います。
しょうがいをもった人たちのために、もっとくらしやすい町にしてほしい。

32 不明 13 児童会館 18.3.7
私が、これを見て思ったことは、今まで子どもの権利なんて考えたことがなかったので、自分自身子どもの権利について考えてみようかな、と思いました。札幌
が「子どもたちにやさしいまち」になるためには、大人が子どものことをよく理解し、子どもはおとなの人のおかげで今があることを理解し、子どもだからという差
別がなくなればいいと思いました。

33 不明 14 児童会館 18.3.7
最近、小学生でも平気で夜遅くまで起きている子が多くなっていると思います。親などはそういうのをきちんと注意した方がいいと思います。子どもの健康のこ
とを考えると、睡眠はやっぱりきちんととらせるべきだと思います。

34 市内中央区 8 郵送 18.3.10

さっぽろのいろんな道路にあきかんやゴミをすてないで、きれいな町にしてほしい。
もっと、やきゅうをする場所がほしい。
しぜんを守ってほしい。
あそぶ場所がほしい。

35 市内中央区 7 ファックス 18.3.13

いろいろな人がいるのですね。札幌はゴミがたくさんおちていて、ちきゅうのかんきょうにも、よくないです。私は、ようちえんのころから、ガールスカウトをやって
いて、そのときに、円山公園を、クリーンパトロールしました。すごくゴミがおちていました…。
2005年くらいにくらべて、すごく、こわい人がふえています…。
どうしたら、障がいや国せきをまもれるかな、とかんがえてみました。ぜんぶの国と仲よくなったり、日本中のなかまがあつまって、おともだちになればいいん
だ！そしたら、ともだちも多少は多くなるし、ひがいからもまもられるなー、って思いました。
こども、つまり、私たちぼくたちは、いろんな「あそぶ」「まなぶ」「やすむ」をしたらよいのでしょうか。そうかんがえてるのは私だけ？…。
私は、インターナショナル山の手ようちえん、というところに、小さいころかよっていて、せかいじゅうの国の人とともだちになって、そのくにのべんきょうができて
よかったです。

36 市内厚別区 9 郵送 18.3.13
いつも9時にねたいけど、ねれないからきをつけたいの。
朝7時に起きたいのに、10分、15分おくれて、おきられないから、きをつけたいの。
このパンフレットをよんでも、少ししか意味わからないけど、とってもべんきょうになったよ！

37 市内西区 7 学校取りまとめ 18.3.13

ともだちの中でケンカをしている子がいたよ。
もっと、こくごのいみをしりたいな。
いろいろな学校のこともしりたいな。
すぐほけんしつに行く子がいたよ。
なかよくたすけあってくらしたいです。
ゲームばっかりじゃなくて、スポーツもやってほしい。

38 市内北区 13 学校取りまとめ 18.3.13

パンフレットを見ての感想は、やっぱり、今の時代は、“大人が正しい”って感じで、子どもたちの言うことなんか信じてくれない人たちもいる。
もっと、子どもが大人と接する場所がいると思いました。（普段、思っていることに入るかも…。）
あと、今の子どもは、やりたいことがたくさんあります。私も、今、中学生ですが、今、私は、いろんなことをして学んだり、もっといろんなことに挑戦してみたいと
思っています。なので、もっと子どもの学べるところなどをふやしたらいいと思います。
もっと、子どもを見てあげたり、大事にしたりすることをちゃんとしてほしい。
中学生になると、いろんな悩みとかもあるし（受験のこととか…）、それに、大人の意見だけじゃなく、もっと子どもに耳をかたむけて欲しいです。

39 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
あそんでいる時に、ゆうかいされることがあるから、もっと安心できるあそびばをつくるといいと思う。
大人だけで考えるだけじゃなく、子どももはいって考えることは大事だと思う。

40 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 「子どもを見守ってくれるやさしいまちをつくろう」というのは、すごくいいと思う。子どもも、安心すると思う。

41 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 この学校ではいじめはないけど、他校でそのようなことが起きているので、この条例ができるととてもうれしいです。
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42 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 子どもが安心してあそんだりできるように、たとえばパトロールとかして、安心できるようにしてほしい。

43 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13

今、いろんなニュースを聞いていると、虐待などにあっている子どもがいるというのをときどき見るけど、ニュースで放送しただけで、その子どもはどうなるんだ
ろう？と思うときがあります。
でも、今の札幌市の取り組みを知って、少し安心しました。
こんなにたくさん子どもの権利があるのは、初めて知りました。この行いが、世界中に広がったらいいな、と思います。

44 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
子どもが安心して暮らせるまちにしていってくれたらいいなぁー、と思います。
安心してあそべる場所がほしい。

45 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
だれかが、いじめられたりされたらかわいそうだし、それを相談できないのはもっとつらいと思う。そういう人を守れる条例をつくれれば、この後の年代の社会は
よくなる。

46 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 公園とかは今、ふしん者が現れそうな危険な場所なので、もっと安心して遊べるようにしてほしい。

47 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
私は、障がいをもっている子どもたちといっしょに勉強などをしてみたいです。
他にも、外で遊びたくてもこわいから、家で遊ぶのが多いけど、もうちょっと安心して、外で遊べる町にしてほしいです。

48 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13

「子どもの権利」がよくわからなく、これを読んで少しわかりました。
子どものために、大人がいろいろなことを考えてくれてうれしいです。
社会に参加できるのならば、どんどん参加したいです。
今のぼくの家の前が、工事されています。こんなところを工事する必要もないのに、どんどん自然をこわしていきます。少し考えて工事を行ってほしいと思いま
す。

49 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 生活の中にもある差別やいじめをなくして、安心して過ごせるようにして欲しい。

50 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13

学校で、自分や友だちなど、変なあだ名などをつけられ、すごくいやな気持ちになり、あまり友だちと遊びたくなくなってきます。
僕は、そういういじめがなければ、たくさん友だちともあそべるので、いじめをぜったいにさせない権利。
あと、人のプライバシーなどさぐるようなことを、やめさせる権利。
あと、悪いと思った場合、相手がどんな人だろうと、止めさせる権利。

51 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
大人といっしょに話し合って、自分達（子ども）の意見を聞いてもらい、事故など、どんなときでも対応できるように、しんけんに大人の中にまざって話し合えたら
いいと思う。
障がいをもった人など、差別を受けることによって、外に出られなくなる人もいるから、みんな同じように差別のないまちにしたいと考える。

52 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
子どもの権利について、この権利条例がつくられたらよりよい町になるので、このような権利などができたら、すごくいいと思ったし、自然が少なくなってきてい
るから、自然をたくさんつかって遊ぶ場所もできたらいいと思います。

53 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
・子どもたちだけで歩きまわっても、あぶなくない札幌市にしてください。
・大人は、ちゃんと子どもの意見を聞いてください。
・大人は、子どもをしっかりしかってください。

54 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 ニュースなどで、暴力を受けたりするヒトがいるといっていて、こわいなー、と思いました。そういうことは、してほしくないと思いました。

55 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 外灯が少ない場所があって困る。防犯ベルをくばってくれた。

56 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
・自由に安心してすごせるような町をつくってほしい。
・大人の人は、子どもがすごしやすいかんきょうを作ってほしいと思います。

57 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
大人の人たちが、子どもたちのことを考えてくれてうれしかったです。
これからも、子どもの権利について条例をつくるのを、頑張ってください。

58 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
子どもが社会に入るのは、とてもいい。
子どもがいっぱいあそべるところは、つくったほうがいいと思う。

59 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
子どもには、権利があるのだと言うことが分かりました。勉強と遊ぶのが大事です。
子どもの権利は、すごい大切だと分かりました。子どもに、社会の道のりは大事です。
これからも、勉強と遊ぶのを精一杯、頑張ります。

60 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
ニュースなどでいろんな事件があるけど、僕たちはだいじょうぶなのでしょうか。
今、冬で遊べそうな公園は、少ししかないので、冬でも遊べる公園を少しふやしてほしいです。
前のことですが、学校の前に勉強をもらって、出したらプレゼントがもらえるのがありました。それは、だいじょうぶでしょうか。

61 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 学校に行くとき、家に帰るとき、なるべくみんなと行くようにしているけれども、ときどき、ふしん者が現れると聞くので、少し怖いと思った。

62 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13 遊びに行っているときに、おそくなり、家に帰らないで遊んでいる人がいるから、早く帰ったほうがいいと思う。

63 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13
このパンフレットを読んで、自分が思っていたよりもたくさん子どもは権利をもっていることが分かりました。
私は、外で遊ぶことが少なくなりました。それは、外で起こる事件が多くなったからです。
だから、みんなが外でも楽しく遊べるようにしたいです。
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64 市内南区 12 学校取りまとめ 18.3.13

今、川が工事されているところをみて思います。「今、地球は生物がどんどん絶滅しているのに…。」と思います。
そんな生き物たちが、かわいそうに感じます。
そこで、ぼくから1つの意見があります。
コンクリートの地面（川のふち）を、砂や石の広場にして、そこに草や木を植えて、川の中もきれいにすれば、もどってくるはずです。そうすれば、釣りに来る人
や水遊びに来る人もふえて、いいと思います。どうでしょうか？

65 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14

「子どもが意見を言ったり社会に参加する権利を保障しよう」のところで、私は、この条例に賛成で、こういう決まりがないと、大人だけの意見じゃ、子どもが、
「あーゆうことをしてほしいなぁ」など、子どもの意見もあるから、つくるとよいと思います。
あと、もう少し遊ぶところを作ってほしいです。晴れていても、遊ぶところがないから、って友達の家に行くともったいないので、外で遊ぶところをつくってほしい
です。

66 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14

「子どもが意見を言ったり社会に参加する権利を保障しよう」について、自分は賛成で、大人だけがやるんではなく、子どもの意見とかを聞いて、子どもと大人
がいっしょにやった方がいいと思います。
「子どもを見守ってくれるやさしいまちをつくろう」について、自分は賛成で、公衆電話が少なくなっているし、大人はケイタイを持っているけど、子どもでケイタイ
を持っていない人もいるから、公衆電話を多く置いたほうがいいと思います。

67 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
「子どもの権利を学ぼう」について、賛成です。子どもたちからお年寄りまで、色々な人に「子どもの権利」を知ってほしいです。
「子どもが自分らしく安心して過ごせる場所をつくろう」についても、賛成です。大人だけのイベントではなく、子どもも参加することで、色々なことを大人から学
べると思ったからです。

68 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14

私は、障がいがあるだけで、差別されたり、仲間はずれにされたりするので、やめて、同じクラスに入れて協力し合って、みんなで助けて、そういう差別や仲間
はずれのないようにしたいです。
今、子どもたちをだましてゆうかいしたり、不しん者が出たりしているので、逃げこめる家をもっと多くしたら、子どもたちも安心です。
あと、暗い道が多いので、もっと明るくしたら、不しん者もへると思うし、私たちもとっても安心して、その道を通れます。

69 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14

このパンフレットを読んで、子どもの権利について考えて、私は、「子どもが意見を言ったり社会に参加する権利」が必要だ、と思いました。
理由は、大人の人だけで決められるのは、いやだからです。
あと、障がいのある人や、国籍がちがうだけで差別をするのは、だめだと思いました。
だから、障がいのもっている人も、楽しく暮らせるように、障がいのある人も、いっしょに授業を受けれるといいなぁ、と思いました。

70 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
「子どもが意見を言ったり社会に参加する権利を保障しよう」というのは、賛成です。人は、それぞれ考え方があるのだから、子どもにも子どもなりの考え方が
あるからです。子どものための条例をつくるのなら、子どもの意見を聞くべきだ、と私は考えました。子どもは、かならず大人になるのだから、子どものうちから
社会のことにも少しふれておいたら、大人になったときにやくにたつと思います。

71 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
「子どもが意見を言ったり社会に参加する権利」は、賛成です。理由は、大人だけだと、子どもの考えていることが分からないと思うからです。でも、「子どもの
意見だから」というふうになるかもしれないので、そこを考えて欲しいです。

72 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
「子どもを見守ってくれるやさしいまちをつくろう」について、公衆電話をもっと増やした方がいいと思う。なぜかというと、昔は公衆電話がいろいろな所にあった
けど、今じゃ、すごく少なくなっているから、お年寄りとかも、こまると思う。

73 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14

希望。老人などでつくる市のパトロール隊をつくってほしいです。そうしたら、不しん者対策で、安全に登校できたりすると思うし、老人たちにとっても、コミュニ
ケーションがとれたりして、良いと思う。
感想。このパンフレットに書かれていることが実行できれば、とても素晴らしいと思います。でも、それは、大変だと思います。実行するにも、やはり子どもの意
見を聞くことが大事だと思う。

74 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
「これから考えなければならないことは…」のなかの、「障がい者を差別されない道にしよう。」で、もし障がい者が差別されていたら、その障がい者は友だちも
できないし、一生ひとりぼっちだったらかわいそうなので、障がい者を差別しない町にしたいです。

75 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
私が、このパンフレットを読んでみて、障がいのある人も差別などされない社会にしていって、障がいのある人だからといって、仲間はずれにしない、みんなが
同じように暮らせていくとよい、と思いました。

76 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
「子どもが自分らしく安心してすごせる場所をつくろう」について、私は、今子どもたちが、安心して遊べる世の中じゃないから、子どもたちみんなが安心して遊
べるところがあればいいな、と思います。

77 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
今までは、障がい者の人といっしょに勉強や遊んだりしたことがないし、差別をされて苦しんでいる人がいると思うので、差別をされないまちにして、障がい者
の人とも、仲良くなりたいので、ぜひ、差別のないまちにするための権利をつくって下さい。

78 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
このパンフレットを読んで、いろんなことが分かりました。子どもの権利や、今起こっていることが、わかりやすかったです。学校の中でも、やっぱりいじめはだ
めだし、相談する人がいなかったら、自分の感情をださない子どもになるので、電話などの相談室をつくるのはいいと思います。

79 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14

私の考えでは、不しん者に声をかけられたり、追いかけられたりしたら、逃げる場所をもっと増やして、夜になるべく明るくするために、外灯を増やしたらいい、
と思いました。
それと、大人ばっかりで、なにかをきめるのではなく、子どもの意見もきいて、決めていったりしてほしいです。子どもを守るための仕組みをつくってほしいで
す。

80 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
「子どもが自分らしく安心してすごせる場所をつくろう」について、賛成で、地域の公園は、ボールで遊べない公園ばっかりです。しかも、ほとんどの公園が、道
路に面しているので、とても危険です。なので、安全でいろいろなことをできる公園にしてほしいです。

81 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
このごろ、不しん者が多く出ていて、とても心配です。なので、子ども110番のお家やお店を増やして、子どもがすぐ逃げ込めるようにしてほしいです。
あと、夜に出歩くときに、暗い道を通るときは、とても不安になります。なので、外灯をもっと増やして、不しん者が出ないような町にしてほしいです。

82 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14 今、変な人に声をかけられて、さらわれそうになっている子どもが多いので、悪い人をなくすようなことをすればいいと思った。

83 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.14
自分は、いつも夜11時くらいに寝るので、宿題を早く終わらせたいです。
このパンフレットを読んで、自分以外にも練るのが遅かったりしているひとが、いっぱいいることを知りました。
大人になっていくと、性かくが変わったり、夢や趣味が変わっていくので、「子どもの権利」があるといいと思いました。
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84 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14 最近、子どもをつれさって暴力する人が多いので、自分の身を守れるような仕組みをつくってもらえると、とてもうれしいです。

85 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
大人だけで話し合っても、子どもの気持ちなどが分からなかったりするので、大人と子どもで、学校づくり、まちづくりができるといいな、と思います。
あと、子どもの遊ぶ場所もあればいいな、と思います。安全な場所で遊べればいいな、と思いました。

86 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.14
｢毎日の生活の中で子どもの権利を保障しよう」のことで、大人と同じように平等な権利があればいいと思います。
それで、子どもも社会の問題を一緒に解決していけばいいと思います。

87 市内清田区 12 学校取りまとめ 18.3.14
「家庭の中で」というところは、私も寝るのが遅いので、少し反省しました。今は、人々にめいわくな子どもが多いので、そういう子が少なくなるにはどうしたらい
いか、も考えました。
私は、子どもは子どもらしく生きることは、とても大切だと思います。

88 市内清田区 12 学校取りまとめ 18.3.14
子どもたちの中でも、いじめや嫌がらせなどがある。でも、そういうことがあっても、相談にのってくれるといい。いやだったら、「いや」って言えるようにしたいよ。
子どもに、意見をいわせればいいと思う。差別とかしないで、人は人なんだから、意見がある。だから、意見をいったらいいと思う！

89 市内清田区 12 学校取りまとめ 18.3.14
子どもが考えて行動したのに、大人の考えで、子どもの考えを無視して怒るのは、不公平だと思う。
札幌の学校を、子どもにやさしい教育をしてくれて、私たちに身についたら、どんどん続けて、広げていけばいいと思う。
日本を、「子どもにやさしい国」にしたい。

90 市内清田区 12 学校取りまとめ 18.3.14

私は、学校の中での考えで、中学校へ向けて、いろいろ不安なこともたくさんあります。
服装、勉強、部活、そういうことについて、中学校に入る前からもっと教えて欲しい。
このパンフレットをみて思ったことは、学校の中で、いじめにあっていても、誰にも相談できない子がいるという内容に、もっと先生たちが、相談しやすいように
子どものことを考えて欲しいです。

91 市内清田区 12 学校取りまとめ 18.3.14

私は、今、大人が子どもを殺したり、親が子どもを虐待、殺すなど、（その反対もありますが）、最近多いな、と思います。大人がこんなだと、これからの子ども
たちは、悪いこと、良いことが分からなくなってしまいます。なので、「子どもを見守ってくれるやさしいまちをつくろう」というのは、とても良いことだと思います。
今、変な教師とかも出てきています。子どもに先生を選ばせろ、とは言いませんが、半年に1回くらいで、学校でのへんなことやいじめにあっている人は、その
ことを紙に書いて、学校に出したらいい、と思います。それを、掲示板みたいにして、名前とかを書かなければ、その子がいじめにあうこともなく、共感する人も
でるから、いいなと思います。

92 市内清田区 12 学校取りまとめ 18.3.14

子どもの権利条約は、社会の勉強をしているときに知った。子どものためだけの条約をつくられているのは、すごいことだと思うし、いいことだな、と思う。
よくニュースなどで、大人からの暴力や、怖い思いをしている人がたくさんいるから、その人たちにこれからも使われていけばいい、と思う。
「差別」というのは、まわりの人が変えてあげようとしないと、変えられないことだと思う。これから、中学校に行き、小学校とは大きく変わると思う。クラスの中
で、もし、差別を受けている人がいたら、勇気をもって、なくすようにしたい。難しいことだと思うけど、そういう自分にできることは、進んでできるようになりたい。
子どもの権利条約が、これからあたりまえになることは、いいことだと思う。そして、本当に困っている人たちの役にたつのがいい、と思う。

93 市内西区 13 郵送 18.3.15

「子どもの権利条例」、すばらしいと思います。がんばってください！
さて、私がふだん思っていることを話しましょう。最近、学校で多いのは悪口です。それも、それって、ちょっといじめなんじゃないの？と思うものもたまにありま
す。そこで、思ったんです。大人の中では、人の悪口を言ってはいけない法律がありますよね？確か、「めいよきそん」かいうアレです。法律とか、国全体での
きまりごとがあると、誰でも守らなきゃ、って思うんじゃないかな？って思います。今は、国全体じゃなくても、札幌の中でそういうのがあっていいです！
それでは、今回はこのへんで失礼いたします。また、何かの機会に参加したいなぁ、と思っています。

94 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
子どもも大人も差別しないようにしてほしい。
市長と子どもたちで話し合ってみたらどうですか？

95 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 不審者対策をもっと強化してほしいです。

96 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
こういうパンフレットもいいし、子どもを守ることもいいし、楽しくすごすのもいいと思います。
障がいのある人をやさしくしてあげたいし、あまり噂はよくないと思いました。

97 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15

家庭内暴力やいじめにあっている人がとてもかわいそうだと思いました。
そういう人が一人でも減らせられればいいと思います。
外で遊ぶ場所などはいっぱいあるけど、ないところがあるなら、そこにいい場所をつくってあげてほしいです。
それから障がいがある人も差別などをしないで、みんなと同じように接してほしいです。

98 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15 どんな人でも参加できるような行事やイベントがたくさんあればいいなと思います。

99 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15

子どもにとってうれしく納得できるような条約をつくってほしい。
悩みごとや不安なことがないようにしてほしい。
みんなが安心できるような条約をつくってほしい。
パンフレットを見て、これでも十分だと思ったけど十分じゃない人もいるかもしれないから、子どもだけじゃなく大人にも意見を出してもらった方が親も子どもも
納得できると思うから子どもだけじゃなく大人にも意見を出してもらった方がいいと思う。

100 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
子どもたちが住み心地がいい町がいいと思うし、不審者とか交通事故のない町がいいと思います。
子どもたちが落ち着く場所とか子どもだけの悩み相談室とかをつくった方がいいと思う。

101 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15

私はこのパンフレットを読んで、本当にその通りだなと思いました。
だって、私も「教育を受ける権利、休んだり遊んだりする権利」など、子どもにはなくてはならないものだと思うからです。
でも一番その中でも思ったことは、このパンフレットに載っていることをなくせれば、一番世界の子どもたちが幸せに暮らせるんじゃないかなぁと思いました。
つまり、このパンフレットには親などの虐待やイジメで誰にも相談できない子どもたちなどが載っているから、そういうよくないことをしている親たちがそういうこ
とをしなくなって、良い暮らしができるようになるのが一番の幸せなんじゃないかなと思いました。

102 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15 公園とかがいっぱいあったらいいと思いました。
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103 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
やっぱり一番恐いのはいじめなのでいじめについてはしっかり取り締まってほしい。
でも、いじめとじゃれあいとかは区別する必要があると思います。
これからも、もっと市がよくなるように定期的にこういうアンケートなどをとってほしいです。

104 市内厚別区 ？ 学校取りまとめ 18.3.15 このパンフレットを読んで私は、もっと安心して過ごせる環境ができたらなぁと思いました。

105 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15 不審者が多いから、安心して登下校できるような地域がいい。

106 市内厚別区 ？ 学校取りまとめ 18.3.15
広くて、安心して遊べる場所が近くにあるといい。
ベンチなども増やしてほしい。
夜、帰るときなど暗いので、もっと街灯を増やしてほしい。

107 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15 いじめは辛いことなので、いじめはなくなってみんな仲良くできればいいと思った。

108 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15

もっと子どもに有効な条約を作ってほしい。
札幌の子どもたちは今･･･っていうやつを読んで、今の子どもはそうなんだとわかりました。
ぼくたちが安心して過ごせる場所が作ってほしい。
怪しい人とかにさらわれたりしないように安全の場所がほしい。

109 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
虐待やいじめにあってる子とかは本当にかわいそうだなぁと思った。
これから中学だけど、いじめとかがあったらこわいから、いじめをなくしてほしい。

110 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
子どものことについていろいろ書かれていて、札幌は今「子どもたちにやさしいまち」にしようとしているんだなぁと思いました。
子どもの暮らしのところでは、自分に当てはまることもありました。

111 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15 大人に虐待をうけたりする子どもや、障がいのある人などにたくさん目を向けるべきだと思う。

112 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
広くて、遊具などがある公園が近くにあるといい。
お祭りなどのみんなが楽しめる行事をもっと増やしてほしい。

113 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15 もうちょっと子どもの安全を保障してほしい。

114 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
私が思ったのは、私はまだ不審者に会ったことがないから怖いっていうのは分からないけど、そういう思いをしている人がいるから、パトロール等は大切なこと
だと思いました。

115 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
良いことだと思います。
自分たちのためにしてくれていてうれしいことです。

116 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
全て良いことだと思います。
子どもを見守るやさしいまちをつくることは、私たちにとってもうれしいことです。

117 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15 私たちにも権利があるってことがわかって、なんとなく少しホッとしたような気がした。

118 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
この条約ができて、僕たち子どもがとても住みやすいと思います。
これで大人の人たちが僕たちを支えてくれると願います。

119 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15
このパンフレットを読んで「家庭の中で」など自分にあてはまることがいっぱいありました。
子どもが自分らしく安心して過ごせる場所をつくるのも子どもにとってはいいことだと思います。

120 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15

このパンフレットを読んで、いろんな子どものことが分かりました。
大変な生活の中で頑張っている人もいて、これからはこういうことを考えなければならないと思いました。
ふだん思っていることは遊ぶ場所がほしいことと、他校とのふれ合う時間を設けて欲しいということです。
まず遊ぶ場所がほしい理由は、私の家の近くにはとても小さい公園が一つしかありません。
道路で遊ぶわけにもいかないので、友だちが着ても家で遊びます。
外での遊び場所がほしいです。
次に他校とふれ合う時間がほしい理由は、私はもうすぐ中学生で、行く中学校には他校も入学します。
突然会うのではなく、近くの学校と少しでも仲良くなってから入学した方がいいと思います。

121 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15

僕はこのパンフレットを読んで思ったことは、子どもも大人と同じように「自分らしく生きる権利」を持っていて、札幌の人たちみんなが幸せに生きていく上でとて
も大切なことだと思いました。
僕は、札幌だけでなく世界の子どもたちみんなが社会に参加したり、守られたり、そして何より生きる権利を持っていると思います。
だから、これからは札幌が「子どもに優しい町」と言われるような町づくりをしていってほしいと思います。

122 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15 公園などの公共施設をつくる時、子どもの意見をアンケートなどで聞いてほしいと思った。

123 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.15

私は子どもの権利条約について、障がいのある子どもたちが安心して生きていけるような権利は、絶対あったほうがいいと思います。
みんな同じ子どもなのに、みんな平等なのに、少しみんなと違うからってそういう子どもたちに権利がないのはおかしいからです。
あと、家庭の中で暴力を受けたりする子どもとかも、安心して生活ができていないと思うので、誰もが安心して生きているようにできる権利がとても大切で、今
なければいけないことなのではないかなぁと思います。
子どもはこれからの社会で主役となっていきます。
その子どもたちを今つぶしてしまったりすると、未来はなくなってしまいます。
だからこを、安心して生活できるための権利が必要だと私は思います。

124 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 最近不審者が多いので、減らすように工夫をしたほうがいい。
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125 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 目の不自由の人や体の不自由の人のための家を作ったほうがいいと思う。

126 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 公園でもう少し遊具をほしい。

127 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15

木をもっとたくさん増やして、住みよい町づくりをしてほしい。
点字ブロックが壊れているところが数多くあるので直してほしい。
スロープをもっと増やして車椅子の人たちにとって便利な住まいにしてほしい。
公園を広くして遊びやすいところにしてほしい。
点字をもっと増やしてほしい。
世界中の子どもたちに食べ物を分けてあげてほしい。
ゴミをもっと減らしてほしい。

128 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15

公園にもっと時計をつけてほしい。
公園でボールを使えるようにしてほしい。
公園を広くしてほしい。
公園にサッカーゴールをつけてほしい。
公園に未来的、個性的遊具がほしい。

129 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
もっと自然を大切にしてほしい。（公園など身近な場所に！）
世界の人々は十分に食事をできない子がいるのが心配。（もっと世界の子どもたちにも日本の暮らしを分けてあげたらいいと思う）
私たちが自由に遊べる場所を作ってほしい。（ボールで遊んだり、おにごっこをしたりできる場所）

130 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
もっと大きい公園をつくって、いろんな遊具をつくればいいと思う。
スポーツができる公園をつくってほしい。

131 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
今は家やビルが増えて、どんどん自然がなくなっているから木や花をいっぱい増やしたらいいと思っている。
札幌の川はゴミがいっぱい浮いていたり、濁っていたりして魚とかが減っているから、魚の繁殖とか、川のたまっているゴミを捨てるなどしたほうがいい。
デパートとかだけじゃなくて博物館とかも増やしてほしい。

132 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15

たくさん公園を増やしてほしい。
自然もたくさん増えてほしい。
図書館などの公共施設も多いといいと思います。
いつでも楽しくすごせるところをつくってほしいと思います。

133 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
学校に行っている時に畑があって、段差があったから、目の不自由な人が不便だと思います。
これからは点字ブロックを作ってほしいと思いました。
もっと子どもが遊べるところを増やしてほしいです。

134 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 公園にもっと遊具を増やしてほしい。

135 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
公園に時計をつけてほしい。
公園に未来的な遊具をつけてほしい。

136 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 公園にもっとバスケットゴールを作れば公園にもっと人が来ると思う。

137 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
遊具を未来的にしてほしい。
公園に時計をつけてほしい。

138 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 今、不審者が増えているから、パトロール隊などが出ていて少しでも安心できます。

139 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
もっと公園や自然を増やしたらいいと思います。
歴史の博物館を多くしてほしい。
観光者が来るようなところを増やしたほうがいいと思います。

140 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
もっと公園を増やしてほしい。
おもしろい遊具を増やしてほしい。
木を増やしてほしい。

141 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 公園をいっぱい作って（大きな公園）、こどもとうを作って、おまつりをいっぱいしたい。

142 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 公園を増やすと子どもがいっぱい外で遊ぶと思う。

143 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
いつでも楽しく遊べる店がほしい。
公園の遊び道具を増やしてほしい。

144 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
空気がおいしい所に静かな公園を作ってほしい。
図書館を増やしてほしい。
いろいろなスポーツができるようなところを増やしてほしい（特にテニス）。

145 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15

公園にもっと遊具を増やしてほしい。
児童会館みたいなところを増やしてほしい。
図書館をもっと増やしてほしい。
木や花を増やしてほしい。

146 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15 公園にも、サッカーゴールやサッカーができる環境になってほしい。
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147 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15

犬や猫が捨てられるのを防いでほしい。
たばこやごみのポイ捨てをやめてほしい。
子どもの前でたばこを吸わないでほしい。
夜、バイクの暴走族のうるさい音を消してほしい。
不審者を減らす努力をしてほしい。
もう少し夢をもってほしい。
空き地を住宅街にしないでほしい。

148 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
障がいのあって、目の不自由な人のために、点字ブロックなどをたくさんつくればいいと思う。
森林を「森林公園」以外で、森林をたくさんつくればいいと思う。

149 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15
森林がどんどん減っているから、森林公園みたいな大きな森林をつくったりした方がいいと思う。
ともかく、木をいっぱい植えればいいと思う。

150 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15

障がいのある人は、ただ目が見えない、ただ言葉をうまく聞き取れないのに、その障がいの人だけ施設に閉じ込められているから、何にも障がいのない人と
いっぱい遊んで、リードしてもらえばただ目が見えないなんて関係ないのかもしれない。
それに、人との交流を楽しめる、一緒に楽しめればいいと思う。
赤ちゃんはただ空気が悪いだけで肺炎になってしまう、それは便利と同時に起こってくるたった一つの煙突の煙が害を及ぼすものだったら・・・もっと空気をキ
レイに。

151 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.3.15

犬や動物がたくさんいて、自由にふれあえる場所がほしい。
公園にかまくらみたいな小屋のようなものがほしい。
学校にふれあいのために動物をつれてきてほしい。
公園で、一輪車などのできる平らな場所を作ってほしい。

152 市内厚別区 8 学校取りまとめ 18.3.15

私の町はクリーン作戦などをして、お年よりなどを助けています。
子どもだけでなくお年よりにもたくさんやさしく助けてあげてください。
でも、子どもにもよく考えて子どもが自分らしく生きていけるように私もしてほしいと思っています。
がんばってください。
私は今はいじめられたり、夜寝るのが遅くなって朝寝坊して朝ご飯をたべずに学校に行ったりすることは、一度もありません。
なので、とっても健康です。
これからも健康な元気な子でいたいです。
それに子どもを見守ってくれる大人が全国にいてほしいです。
やっぱり、みんなで｢子どもの権利」を学んだ方がいいと思います。
そしてみんなが安心して仲良く暮らしていける町をつくるためにがんぱってください。

153 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

小さい時、よく遊んでいた空き地にどんどん建物が建っていって、どんどん子どもの遊ぶところがなくなりました。
そこは結構田舎のほうだったので、公園も2,3個くらいしかありませんでした。
どんなところにも子どもの遊び場が残されていればいいと思います。
外国の教育を受けられない子がいれば、少しでも教育を受けられるといいなと思います。

154 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
地域の中でを読んで、今札幌で不審者や強盗とかが増えてきているから、そういうのを防ぐためにもっといい警備をして守るといい。
公園じゃなく、住宅が増えているからもっと自然を増やして気持ちのいい札幌にしたい。
障害者や目の見えない人がいたりするため見つけたらすぐに助けてあげれる仕事ができるといい。

155 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

札幌のきまりで当たり前なことになるものがあれば町もきれいになるし、みんなが仲良く暮らせると思います。
男女関係なく、みんなでふれあえる町が一番いいと思います。
大人も子どもも共に助け合いながら一緒にいることがサイコーだと思います。
国籍、民族で国の違う人とふれあい、争いのない札幌市がいいと思います。
子ども110番の家などの不審者が出たとき、助け合う大切なことを次の世代の人へも伝えたいです。

156 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
このパンフレットを読んで、ぼくは札幌が子どもにやさしい町になればいいなぁと思いました。
みんな札幌の子どもがいきいきとみんな仲良くして、友だちとふれあって、みんな仲良くすごしていければ札幌は子どもにやさしい素敵な町になると思います。
そして、子どもがうまく遊べるところなど子どもだけの所をつくったりしてもいいと思います。

157 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
子どもと大人が一緒に学校作り、町作りを行わないといけないということがわかりました。
世界にはお金が足りなくて困っている人がいるので「協力し合う世界」というけんができるといいと思います。

158 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
私はパンフレットを見て、もっと障がいのある人たちの気持ちになってみたい。
私はあまりいじめられてもうまく相談にのれない。
この世界でみんながいい人になってほしいと思いました。

159 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

どうして不審者が出るのか不思議です。
だから、不審者がでない平和な所がいいと思います。
あと男女関係がない物・所があったら、男女関係なしで仲良くできると思います。
でも、毎日悪いことが続くと嫌な気持ちになることもあります。
そのため、みんなが安全にできるようになるといいなと思ってます。
でも、このパンフレットを読んで、いろいろなことが分かりました。

160 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

私は子どもの権利はわかっていなかったです。
大人の人は子どもたちのために色々なことをしてくれてるんだなぁと思いました。
だから子どもも大人のためにもがんばらなきゃだめだなぁと思いました。
たまに障がいのある人を無視している人を見たことがあるから、やっぱりみんなが仲良くしないとだめだなぁと思いました。
パンフレットを読んで、家庭や学校そして地域の中でも協力し合っていればいいと思いました。
もっと地域の人が集まれる場所をつくりたいなぁと思います。
私の学校では色々アンケートをとったり、シュウカイを開いているので、みんなが集まることが多いです。
だから他の学校もいろいろな集会を開いたり、アンケートをとって仲良くなったらいいなぁと思います。
みんなが仲良くできる場所をたくさんつくりたいです。
子どもか大人も集まれるところが一番いいと思います。

161 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

私はこの意見を読んでこう思いました。
世の中にはこんなにかわいそうな人がいるとは思ってもいませんでした。
でも、この意見を読んでとても感動しました。
確かに、ふれ合うこといま自分がやらなくてはいけないことなど、きちんとやらなくては「札幌」はやさしいまちになりませんよね！
なので、私たちもいろいろと計画しなくてはいけないですね！
私はもっとみんなが「勉強」を好きになってくれるように計画をもっと立てるといいと思います。
なぜなら「勉強」は大人になるための第一歩だと思います。
だから、もっと「勉強」になじんでほしいです。

162 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
大人も子どももけんかをしないでやさしい町を作っていきたいと思います。
ニュースで人を殺そうとしてる人やさらおうとしてる人がいるから、そんなことがないようにしていく町を作りたいです。
約束をちゃんと守ったり、うそをつかないようにしていく町を作りたいと思います。
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163 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

もっと子どもにやさしい国にしたい。
男女関係なく給食とかを食べたい。
やがて私たちも大人になって、子どもがうまれて、その子どもにはきちんと条例を教えたい。
今、不審者がほとんどいるので、お友達の家に遊びに行く時は早めに帰ってくるなどをする。
目の不自由な人や体の不自由な人たちに電車の中だったらよけてあげて、迷ってる時などは親切にして教えてあげる。
大人が困ってるいる時は助けてあげるや手伝うことをする。

164 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

僕が思ったことは、なぜお母さんのお手伝いをするとかきまりです。
なんで、お金をむすむのでだんだんちがていくのではないかと思いました。
テレビで言ってたんだけど、ニュースで見たんですけど、人が雪の中に埋まって息ができなくて死んでしまいました。
もうちょっと時間が早ければいいな。

165 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
不審者がいるからここら辺の人にまぎれて、警察の人が見守っていると安心だけど、まだ不審者がいるからちゃんと見守る方がいいと思いました。
どこかに小型カメラを設置しても、すぐ駆けつけれないから、人間が見守った方がすぐに駆けつけるからいいと思いました。

166 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
地域の中で2番目（鬼ごっこをしたり、虫取りや探検ができる場所がもっとあるといいな）みたいに、みんなで遊べるところがもっとあればいいなと思います。
あとイベント会場がいっぱいあったらいいなと思います。
この頃不審者がいるので、一般の人ももっとパトロールしてほしいなと思います。

167 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

ずっと前、２年生ぐらいの時、友だちにいじめられたことがある。
でも仕返しやいじめはしたことがまだない。
返したら仕返しされるから。
それとかなくても今でもいじめられるときがある。
つくってほしい条例。
やさしい人や町や国をつくってほしい。
生活にいい環境をつくってほしい。

168 市内厚別区 8 学校取りまとめ 18.3.15

もっと強盗や殺人が今増えているから、もっと強盗や殺人を逮捕してください。
世の中なんでこんな人たちがいるんでしょうかねー。
大変ですががんばってください。
悪人や殺人鬼がもっと減ってくれたらいいと思う。
動物のすみかやとかいろいろつくってくれませんか？

169 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

私は子どもだけではなく、大人も一緒にリラックスできる場所を作ったらいいと思います。
子どものために今は子ども会や児童館があります。
児童館では自由にできないので、もっと自由にさせてくれたらなぁと思います。
たとえば児童会館の中でおかしを持ってきて、そのあとこぼしたら自分たちで掃除するとか。
あとデパートもいいけど、見て楽しむところを増やしたりするといいと思います。
ニュースでよく殺されたとかあるけど、私の近くでもそういうような事件が起こったりするので、もうちょっと警備員さんや警察官を増やしてほしいです。

170 市内厚別区 8 学校取りまとめ 18.3.15

男の子と女の子関係なく中休み昼休み仲良く遊べるといいな。
公園などが増えるといいです。
私は一人で帰ることがたまにあるからみんなで帰ります。
テレビのニュースを見ていると、このごろはコンビに強盗してお金を奪って逃げる人も多くて、朝学校に行く時まだつかまっていない人がいっぱいいて不安なの
で、早く捕まえてほしいです。
あとニュースでだいたい低学年くらいの子どもを殺す変な人をどうにかなくしたいです。
公園や友だちの家で遊んだり帰り道安心して帰れるにはどうずればいいのかが知りたいです。

171 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
私は不審者がなんで悪い人かがわかりました。
不審者は子どものときから悪い人だったからです。

172 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
僕はふだん思っているのは、友だちを大切にしたり勉強とかもわかんなかったら大人にヒントをもらったり、生活でもルールを守ったりしてすごしています。
銀行強盗とかいなかったらいいなと思いました。

173 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
不審者に声をかけられて、その不審者が見つかったら罰金１000円以上5000円以内にすれば声掛けなどが減ると思う。
地域のイベントを増やしたり児童会館などでクラブ委員しか来れないとかをなくして自由参加にすれば進んで子どもたちが来てくれると思う。
公園の遊具を増やしたり、マンションの前に公園を必ずつくるなどをするといいと思います。

174 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

「小野幌子ども会」だけではなく、いつでも参加できるような遊びの行事などあるといいと思う。
公園だけではなく、広い草原やいつでも世界などのことを学べるような所があればいいと思う。
学校の行き帰りに怖い思いをしなくてすむシステムなどがあればいいと思った。
札幌市だけではなく、他の地域のことをもっと知れる学校みたいなところがあればいいと思う。

175 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15
知らない人に声をかけられたら、すぐに逃げられる施設を作るといいと思った。
自分のみを守るちいきを作るといいと思う。

176 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

この紙を見て、こんな人たちが世界にいるんだなと思いました。
できるだけごはんが食べれない人、暴力を受けている人、不自由な人のために何かできたらいいなと思いました。
最近悪い人が出たというニュースを聞いてちょっとびくびくしていたけど、今日捕まってほっとしました。
世界に悪い人がいなければなと思いました。
ニュースでいつも悪い人が悪いことしていて、どうして人を殺したり物を盗んだりするんだろうなと思いました。
だから悪い人にどうして人を殺したり物を盗んだのか聞きたいです。

177 市内厚別区 8 学校取りまとめ 18.3.15

大人はぼくたちがしらない間に、ぼくたちのためにいつも考えていることがわかりました。
なんで人を殺す人がいるの、なぜ人間はいるのか、死んだらどうなるのか、最近悩んでいます。
強盗や悪い人がいない、人がいない町がいいです。
事件が起こらなければいいです。

178 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

私が思っていることはなぜ世界が平和にならないかです。
なぜ「戦争」などやらなければいけないのか、なぜ他の国の人を殺そうとするのか、なぜお金などを盗むのかです。
私は貧しい村、家の人たちに食べ残しでもあげたら喜ぶと思います。
人は自由になればいいと思っているだけではいけません。
自由になってイジワルされたりしただけで人を殺したりする人が増えてくるかもしれないからです。
だから決まりがなければ自分の勝手となって、人を殺したり、物を盗んだりする悪いことをする人は世界に何百人もいるのです。
だから私は「世界に平和は訪れないのか」と毎日考えています。
なぜ学校に行けない子どもがいるのか、なぜ病気になっても治せない、５才より下で死んでしまう子どももいる、水も飲めない食べれないという子どもを助けた
いです。
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179 市内厚別区 9 学校取りまとめ 18.3.15

「地域の中で」の所と似ているけれど、学校の前でたまにドリルや本を配られて、嫌になったことが何回かあった。
世界の子どもたちとふれあえるような行事やイベントがあったらもっといろいろな国の友だちと仲良くできると思う。
地域の色々な行事がいっぱいあったら、もっと自分も参加したいと思う。
子どもが自由に遊べる広い公園がほしい。

180 市内厚別区 8 学校取りまとめ 18.3.15

しゃべれない人や目が悪い人が全員治ってほしい。
一人で帰らないようにする。近くの人と帰るようにする。
けんかをしないで仲良く帰るようにしたい。
知らない人に声をかけられても着いて行かないで大声を出しながら逃げる。

181 市内厚別区 8 学校取りまとめ 18.3.16 朝ごはんを食べないと体力がつかないので朝ごはんを食べることはとても必要でした。

182 市内厚別区 8 学校取りまとめ 18.3.16
私はこの「子どもとともに札幌の未来を考える」を読んでみて、障がいを持っている人はすごく辛そうだなぁと思いました。
生活はこんなにむづかしいかつどう（難しい活動？）とは思っていなかったけど、今「子どもとともに」を読んで大変だと思ったので、あとちょっとの2年生でもが
んばって、これからの3年も3,5,6、中学校に行ってもいい生活にしていきたいと思います。

183 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.16
小学校でも英語を習いたい。
外国の先生が1校につき１人はほしい。

184 市内厚別区 10 学校取りまとめ 18.3.16
僕は春や夏に友だちと公園でサッカーや野球をしてるんだけど、マンションの窓に当たるのが嫌であまり思うようにできなかったので、もっと堂々とできるような
広い公園があるといいなぁと思います。

185 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16 私は学校の休み時間をもっと増やしてほしいです。

186 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16 海や川をきれいにしてほしい。

187 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくはきれいな町がいいです。
からすとかいっぱいいるので、ゴミがぼろぼろ落ちたりしていて札幌はきれいじゃなくて汚らしい。
いつもからすがゴミを食べてどこかにぼろぼろとなってきて、札幌市は汚い町になってきて、からすはもうどこかにからすをつかまえてきれいな町にしてくれた
らラッキーだけどきれいな町の方がいいと思います。

188 市内東区 ？ 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくはゲームを持ってきたいです。
エスカレーターがいいな。
学校で雪合戦がいいな。
４年生と組んでサッカーをしたいな。

189 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

私は運動が好きなので、学校の体育の時間をもっと増やしてほしいです。
あと、学校にゲームやたまごっちなどを持って行きたいです。
町をきれいにして、海や川などにごみを捨てないようにしたいです。
あと、ピアノの種類を増やしてほしいです。

190 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくは学校にゲームを持ってきたいです。
ぼくは学校にマンガとか人生ゲームとかをもってきたい。
学校の授業の時に遊び時間で人生ゲームとかを遊び時間でできるようにしたいです。
あと、学校にお金を持ってって、学校の自動販売機で中休みの時飲める。
自動販売機を作ってください。

191 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16 私は川や海をもっときれいにしたいです。

192 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくは学校にゲームをもってきたいです。
ぼくはいつもアイスがでてほしいです。
えんぴつがアメがいいです。
学校で屋上登れたらいいです。
遊ぶところがいっぱいほしいです。

193 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16
私は学校におもちゃは持っていかないです。
お勉強をして頭良くなって、苦手をなくしたいです。

194 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16
私は夏休みなど冬休みの中で何かイベントを作り、自由に参加できるようにしたいです。
また、地域の中でもあるといいです。

195 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくはゲームをもってきたいです。
グランドにサッカーのコートがあればいいな。
給食を選べればいいな。
1,2,3,4,5時間全部体育がいいな。
学校に好きなときに行けたらいいな。
学校にマンガをもってきたい。

196 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

私は札幌のまちをきれいにしてほしいです。
たとえば、空きカン、たばこのすいがらなどをそこらへんに捨てないでほしいです。
学校の図書館の本をいっぱい増やしてほしい｡
トイレをもーちょっときれいにしてほしいです。

197 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

私は札幌のまちをもっときれいにしたいです。
もうちょっとトイレをきれいにしてほしいです。
水道からお茶が出てほしいです。
図書館の本をもっと増やしてほしいです。

198 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16
空気や町をきれいにしてください。
あと、先生にもっとやさしくなってほしいです。
怒ると恐すぎの中のちょー恐くて、怒られるとムネがドキドキします。

199 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

親でも子どもに悪口を言わない方がいいと思います。
ごみを家に持ち帰った方がいいと思います。
ごみをちゃんと分けて、日にちを守ってごみステーションに出した方がいいと思います。
ごみを道路や川にポイすてしない方がいいと思います。
勉強は人にあまり聞かずに自分で考えた方がいいと思います。
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200 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16
私は町をもっときれいにしてほしいです。
ゴミステーションとか川とか道路や空気をきれいにしてほしいです。（公園のトイレや学校のトイレ）
図書館の品揃えをもっと多くしてほしいです。

201 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくは学校におもちゃをもってきたいです。
あと、グランウンドをツドームにしてください。（中では野球しかできないように）
学校にテレビゲームをもってきたいです。
ぼくは教室でキャッチボールをしたいです。
みんなの家の前にドラゴンボールのデータカードダスの本体をおいてください。
学校に地下をつくって、そこの中にガリガリくんだけをおいてください。

202 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16
ぼくは中休み、昼休みの時間を多くしてほしい。
体育の時間を多くしてほしい。
１年生～６年生じゃなく、１年生～７年生までがいい。

203 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

私は学校にゲームをもっていきたいです。
中休みと昼休みをもっと増やしてください。
グラウンドをもっと広くしてください。
グラウンドの遊び道具をもっと増やしてください。
お年玉をもっと増やしてください。（２万円以上）
苫小牧ジャスコを東区にしてください。
ドラゴンボールのデータカードダスをずっとただにしてください。
グラウンドで何でもできるようにしてください。
売っているものを何でもただにしてください。

204 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくはおもちゃを学校にもっていきたいです。
グランドをツドームにしてください。（野球だけ）
学校におやつをもっていきたい。
ドラゴンボールデータカードダスを全部ただにしてください。
ぼくは教室でキャッチボールをしたいです。
データカードダスドラゴンボールの本体をください。
学校に地下室をつくってください。
愛すのガリガリくんを全部当たりにしてください。（当たりは２本にしてください。）

205 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくは学校にゲームをもっていきたいです。あと、おもちゃも。
学校をください。
学校を４年生までにしてください。
グランウンドをツドームにして、本物の野球がしたいです。
家をもっと豪華にしてください。
グラウンドをもっと広くしてください。
ドラゴンボールのデータカードダスを全タダにしてください。（もとまちジャスコです。）
もとまちジャスコを明園小学校の隣にしてください。
ドラゴンボールのデータカードダスの本体を北１６条東１２丁目のところにおいてください。
うってるものをただにしてください。

206 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16
私は学校の給食で「リザーブ給食の日」を増やしてほしいです。
学校でゲームをもってきてもよくしてほしいです。
体育の日を多くしてほしいです。

207 市内東区 9 学校取りまとめ 18.3.16

ぼくはクラブで生物を植えてる活動があればいいな。
ぼくは学校のグラウンドにサッカーのコートがあればいいと思います。
学習発表会を１年に２回やりたいです。
広い公園がいっぱいあればいい。

208 市内東区 ？ 学校取りまとめ 18.3.16
親に「勉強しなさい!!」と言われなくても自分で勉強をする勇気をつけられたらいいな。
劇を自分たちできめれたらいいな。
学校をさぼれたらいいな。

209 市内北区 13 学校取りまとめ 18.3.17

「権利」と聞くと、とても難しいことを考えてしまうけれど、このパンフレットはすごくわかりやすかったです。
私が思ったのは、子どもも大人も平等に生活していかなければならないと思いました。
特に、このことを守っていくのに、子どもが自由に意見を言うことのできる機関が必要だと思います。
札幌に対して何か思うことがあっても、意見を言ったりすることができないのが現状だと思います。
また、差別・偏見をなくして、全ての子どもが幸せに過ごせる街づくりを進めてほしいです。
私は、子どもの権利条例が制立してほしいと思います。
子どもだって1人の人間だから「子どもだから」といって除外するのではなく、子どもだからこその発送を見逃さずに、大人の人達に意見を聞いてほしいと思い
ます。

210 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 停電がおきると電気が消えてしまうので怖いです。

211 市内北区 6 学校取りまとめ 18.3.17 子どもにいっぱい権利があるんだなー。

212 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 大人も子どももやさしくないとだめなんだなーとわかりました。

213 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 みんな子どもも大人も仲良くしなきゃだめだとわかりました。

214 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 バッジをつけたりして危なかったり、悪い人じゃないという目印をつけてほしいし、いつも助けてくれる人がいる場所をなるべく小学生の歩くところにしてほしい。

215 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 昔の世界と今の世界はなにか世の中とはこわいものなのか世の中の大人はこわいものでも今の世界はきれいともいうぐらいです。

216 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 なんで子どもを大事にしない大人がいるんだろう。

217 市内北区 6 学校取りまとめ 18.3.17 大人はどうして子どもを刺しちゃうの。刺しちゃうなら警察が家で見張っていればいいんですよ。

218 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 地下鉄のホームが不気味で怖い。



12/27札幌市子どもの権利条例制定検討委員会中間答申書・市民意見（子ども分：503件）

番号 住所 年齢 提案方法 受付日 意見内容

219 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 なんで地下鉄のホームは不気味なんですか？

220 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17

その町を守る。
やさしくして子どもを守らないと子どもは死にます。だから守る。
大人の人、たばこをもっています。
私はまえあたりそうだったので大人は危ないんです。

221 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 不自由な人にもっとやさしくしたいです。

222 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17
不自由な人が最近そんなに見てないからどのぐらいいるかな～？
もっと見てみたいな～!!

223 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 こどもにいっぱい権利があるんだなー。

224 市内北区 6 学校取りまとめ 18.3.17 いろんな人とお話したいです。

225 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 みんなで協力して、仲良くしていきたいなと思います。

226 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17 もっと仲良くみんなが暮らせるようにしたいです。

227 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17
すごいやさしいことがいっぱい書いていました。
それはぼくも賛成です。

228 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

札幌の緑が少なくなってきているような気がします。
なので、あまり使う人がいない駐車場や家を公園などにしてみはどうかといつも思っています。
あと川や木、林を住宅地などにしないでほしいと思います。
僕は子どもも意見を言ったりして社会に参加する権利に賛成です。
年に何回か札幌のことについて話す場をもうけてはどうでしょうかと思います。
他にも外国の子どもたちとの交流などもしてみたいと思います。

229 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17
僕はこのパンフレットを読んで、ひどい目にあっている人がいるということがわかりました。
これを改善するために、「大人の意見」だけではなく、「子どもの意見」も取り入れるべきだと思います。
なぜなら、「子どもの権利条例」は子どものものであり、大人より子どもの方がよくわかると思う。

230 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

私は、よくニュースや新聞などを読むのですが、その度に私たちと同じような年齢の子どもが殺されたり、誘拐されたりと悲しい目にあっているのを知ります。
私は一度そのような刑事事件に巻き込まれたことがあるので、その子供達の気持ちが痛いほどよく分かります。
私はその時小一だったので、びっくりして叫び声を出すことができませんでした。
私はその時の心境をよく覚えています。
「誰か、助けて、お母さん、お父さん」と必死で心の中で叫んでいました。
それから私は1人で歩いている大人の男性が怖くなり、道を1人で歩くのが怖いです。
理由は道行く人々が事件のうらめしい犯人に思えてならないからです。
犯人は事件の時、1人の男性が取り押さえてくださいましたが、私の心の傷は治りません。
私が今大人の方にやってほしいことは「守ってくれる大人の方が地域のパトロール（見張り）をしてほしい」ということです。
警察官や検事は事件が起こった後に活動をします。
そうじゃなくて事件が起こる前に活動をしてほしいのです。
どうかよろしくお願いいたします。

231 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

僕も帰りに知らない人に声をかけられたりしたことがあります。
僕は何も答えないで通り過ぎましたが、他にもコンビニの入り口や駅に吸殻入れのところに悪そうな高校生の人がたむろしていてとても怖いです。
あと、冬、雪が積もった時はとても道が狭いです。
交通量が多い道路はとても通りやすくなっていますが、交通量がすくない道路はとても通りにくく、向こう側から車が来ると、こちら側がよけるのが大変で、とて
も危険です。
もっと除雪をしっかりして、暮らしやすくしてほしいです。

232 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

最近は小児科の先生が減りつづけています。
そのため、小さな子が命を落とすことが多いそうです。
なので、病院が夜でも開けていることと、夜間に働ける小児科の先生が一つの病院に4～5人いると、私にとっても理想だし、少しでも子どもが助かるからいい
と思います。
「子どもの権利条例」が「当たり前のきまり」になるようにするには、まず、大人の人がそのことを考えて私たちに接して、それを私たちが理解していくという形が
一番だと思います。
だから今より少しずつでも良くなっていけばいいと思います。
私たち子どもだけで問題を改正することはできません。
これからもがんばってください！

233 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

僕もパンフレットに書いてあるとおりに聞いたことがあります。
こういうことはやめた方がいいと思います。
あと、札幌は雪がたくさん降るので、雪から人を守るようなことをやってほしいです。
地下鉄のホームやJRのホームなど人々がたくさんくるところでのタバコ、歩きタバコは禁止させた方がいいと思います。

234 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

子ども及び大人ももちろんのこと、みんなの意見を取り入れてほしい。
また、上記のこと以外でも、子どもの安心をもっと守っていってほしい。
そして「子どもたちを見守ってくれるやさしいまち」ができていくと思う。
そして、子ども大人がそれぞれ協力したらもっと良い。
そして「いじめ･虐待」は自分ひとりの力じゃどうしようもないから、1人で簡単に悩みを聞いてくれるシステムや近所での呼びかけを行って、みんなが明るくなれ
ればいいと思う。
そして、歩きタバコなど夏に半袖で歩いている時に素肌にあたって大やけどを負ってしまう可能性があるので、そういう条例を作ってほしい。
最後に差別。

235 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17 子どもたち遊べる場所をたくさんつくれればいい。
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236 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

寝るのが遅くなったり家庭の中の暴力などはその家庭の問題だから仕方がないと思う。
でも、知らない人に声をかけられるような問題は最近多いし、家庭の問題ではないので、常に守られているような設備があるといいと思う。
今はいつどんな人に襲われるかわからないし、特に冬は学校から帰ってきた時間でも暗くなっているからあかりを増やしてほしい｡
また、地下鉄の駅や大きい通りじゃないところは早い時間でも暗いのであかりを増やしてほしい。

237 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

やっぱりもうちょっと子どもの権利について話し合い、ちゃんとした権利をつくった方がいいと思います。
障がいのある人とふれあう機会を作った方がいいと思う。
子どものためになることを前向きにやっていけばいいと思う。
困っている子どもがいたら、相談に乗ってあげる。

238 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17
子どもと大人が仲良くなれば家庭の中で暴力や無視も減ると思います。
いじめの原因は「外見」や「性格」から出ると思います。
だから、「外見」でいじめられている人は自分のことに気を使い、「性格」でいじめられている人は「性格」を直すように気をつければいじめも減ると思います。

239 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

自分の意見を言うことはとても大切なんだなと思いました。
そして、一人一人が楽しく暮らせたら札幌も北海道全体も安心して暮らせると思いました。
また、意見をしっかりと書ける、こういうアンケートもとても良いなと思います。
子どもの権利が侵害されたときに、守ってくれると、きっと安心すると思います。
話は変わりますが、男女差別はとてもいけないことだと思います。
よくクラスで、男子は良い、女子は良いと言う人がいますが、4月に比べるとだんだんクラスがまとまってきたと思います。
中学校に行っても、まとまりのあるクラスになると良いと思います。

240 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

僕は「これから考えなければならないこと･･･」の中で思ったことを書きます。
障がいや国籍、性別などで差別が起きないようにするということで、僕はこれはもう少しで実現できると思う。
僕たちの学校では、障がいのある子と一緒に登校して交流を深めてる。
こういう学校が増えれば差別はなくなると思う。
僕たち子どもがみんな大人になったら、子どものころのこういう経験をもとに子どもを守っていきたい。
それとよくニュースなどでよくやる殺人した人を牢屋に入れて、よく懲役何年とかやるけど、僕はいつも短いな～と思っていました。
だからそういう悪いことをした人は、もうちょっと長く牢屋に入り、ちゃんと改心したら出てくるようにすればいい。

241 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

今よりももっと子どもが安心して、遊べる場所をもっと増やしてほしい！
今、学校で差別をなくす。
昔キング牧師が演説してた時のように、黒人はだめ、白人はいい、これも差別の一種。
差別をなくせば、いじめもなくなると思う。

242 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

札幌では冬の間、雪がたくさん降って、雪が積もると道路のわきに雪を寄せるので、道路が狭くなり、歩行者の道路がなくなるので、車道を歩くのですが、冬道
は車道も狭くなっているので車にひかれそうでこわいです。
なので、もっと道路を広くして、歩行者の道路も車道も雪を別の所によけて、細い道路も除雪をしてほしいです。
よろしくお願いします。

243 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

消費税を増やさないでください。
輸入をあまりしないようにしてください。（なぜなら、もし戦争などをしたら食料などが足りなくなるからです）
子どもの遊び場所を増やしてください。
パトロールなどをして不審者を減らしてほしい。
いじめなど、もしあったら、相談できる場所をつくってほしい。

244 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17
もっと、子どもが遊べる場所や例えばいじめにあって、そのことを相談できる場所を沢山つくった方がいいと思う。
それに、不審者など危ない人たちから子どもを守ったりしたらいいと思います。
それから障がいのある人たちともっと勉強したり、遊んだりできるとその人たちもきっと喜ぶんじゃないかなぁと思う。

245 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

私はこれらを見て、やっぱりお互いに協力したり助けあったりしなければいけないと思います。
そういうことをしなければ、解決しないと思います。
結構ニュースで親が子どもに暴力をふるったり、ごはんをあげなくて子どもが死んだということを見ています。
そういう子どもは保護されるという話を聞いています。
私は子どもが保護されても心の傷は深いと思います。
心の傷を治すためには、大人たちのあたたかくふるまうと、多少時間がかかっても治ると思います。

246 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

私はパンプレットの中にあった鬼ごっこや虫取り探検をできる場所をもっと増やしてほしいと思いました。
差別されるのはだれも嫌なので、差別はみんなやめて仲良くしていった方が自分も他の人たちも楽しく生活していけると思う。
除雪をきちんとしてほしい。
家庭の中で暴力を受けている子どもをニュースなどになる前に、いち早く見つけて、その子どもを助けられれば良いと思う。

247 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

私はあまり外で遊ぶことがあまりありません。
だから、自然とふれあい、楽しく過ごせるような場所を作ってほしいと思っています。
また、小学生だけでなく、中学生も男女関係なくいられるところが私の周りにはほとんどないので、老若男女関係なしに交流できるところをほしいと思っていま
す。
それに、私の近くには児童会館がなく、図書館があります。
夏休みの時にいつもそこに行って宿題をしていますが、勉強できるのは小学生だけです。
中学生になると家以外に勉強するところがなくなってしまうので、中学生が集中して勉強できるところも必要だと思います。

248 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

子どもの心に傷をつくってしまう暴力やけなし言葉、いじめなどをとりしまりができることをしてほしい。
やっている側は聞いてもしらけるだけ、家庭内暴力やいじめは今起きているかもしれないというのに、このパンフレットに書くだけ書いて行動しないというのもわ
からない。
実際、ニュースを見ていてもそういった報道が少ないというのも奇妙。
なぜずっと休んだり、いきなり理由なしにやめる児童の家をすぐ捜査しないのか。
大体はその子どもたちは自殺したり、死んだ後ではないか。
生きている内に助けたというのは聞いたためしがない。
まず、「子どもにやさいしい」札幌とかいうのをつくるには大人が行動をおこさなくてはならない。
しかし、現代の大人は見て見ぬフリをする人がいる。
子どもがいじめを受けていても「親に言ったら怒られる」がいい例だ。
大人に言わせれば、「なぜ言わなかったの！」といっていじめた子にどなりこみ。
そうするとよけいいじめられるというのを大人は分かっていない。
大人は子どものためにも冷静になるべき。
子どものことを理解し、心を理解し、それから求め、へと進むべきである。

249 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17
僕の知らないところではいじめや暴力をされていることを知ってかわいそうだと思いました。
ロードヒーティングの施設を増やしてほしい。
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250 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

税金のむだだから公務員を減らしてほしい。
ちゃんと税金の使い方を考えてほしい。
勉強時間を増やしてほしい。
消費税は増やさないでほしい。
このような子どもが少しでも政治に関われる機会を増やしてほしい。
ちゃんと路上駐車をとりしまってほしい。
人通りの少ない道はその地域の学校の登校時間や下校時間に合わせてパトロールしてほしい。

251 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17
交番が家の近くにほしいです。
家の近くで変な人が出たので、どうにかしてほしいです。
除雪をきちんとしてほしいです。

252 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

人通りの少ないところをパトロールしてください。
学校の周辺などたまに車から話し掛けられることがあるので怖いです。
消費税は増やさないでください。
ちゃんと税金の使い方を考えてほしい。

253 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

2ページ目を見て僕たち子どもは身の周りの大人や家族に支えられていることがわかり、僕たちをいつも守ってくれる人に感謝したい。
それと、ふだん僕たちが思っていることは、地下鉄の本数を増やしてほしい。
僕も差別はダメなことだと思います。
昔から黒人と白人で差別があったり、障がいのある人などをいじめたり避けるのはダメだと思うから、そういうのはなくした方がいいと思う。

254 市内北区 7 学校取りまとめ 18.3.17
ほとんどいないけど、障がいの人や耳が聞こえない人たちがいるよ。
足の不自由な人たちもいます。
食べ物が食べれない人もいると思います。

255 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17 この本を見て僕も札幌を大事にしたいです。がんばります。

256 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17
虫とりや、いろいろなことのできる場所がもう少しほしいです。
でも、街や地球に障がいの出ないようにいろいろとしていろいろなことをしたいです。
たとえば、ペットボトルをいっぱい作りすぎたりしていることや、いろいろな悪いことをする人が出てきたのがいやです。

257 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17 まちを大切にしようと思います。

258 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17 学校の中でいじめや家庭の中で暴力を減らすことをがんばるといい。

259 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17 いい町にしようと思った。

260 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17 安心して学校から帰りたいと思います。

261 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17 動物が好きなので、もっと「みどり」を増やして、もっと動物とふれあいと思いました。

262 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17 いい町にしようと思いました。

263 市内北区 8 学校取りまとめ 18.3.17
子どもを見守ってくれ、安心して過ごせる。
どんな人も公平に扱われるようにしたい。

264 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17
もっと家の近くに野球やサッカーなどができる大きな公園をつくってほしい。
障がいのある人にはやさしく接しなければならないと思う。
僕は障がいというわけではないが、足の骨を折ったことがあり、周りから助けてもらってとても嬉しかったからだ。

265 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

子どもというのは、常に同じ立場に立たなければいけないと思います。
だから学校の先生なども一度は生徒と話し合う必要があると思います。
今は先生もいじめられている子に気が付かなかったりするので、生徒の立場になって考えてほしい。
障がいを持っている人にはやさしく接さないといけないと思う。
私もそういう人にはちゃんとした目で見るようにしている。
自分の経験では幼稚園の時、車椅子の友だちの車椅子を押してあげていたことがある。
そのような教育をすることも大切だと思う。
いつも支えてくれる自分の親には感謝しなければならないなぁと思っています。
暴力を受けられてる（親に）子どもはまだいると思うので、そのようなことがないような環境をつくってほしいです。

266 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

やっぱりみんな同じ人間だから、虐待やいじめ、差別はよくないと思います。
今はいじめられている人がいても先生は気付かないので、ちゃんと行動の変化とかを見るようにした方がいいと思います。
障がいのある人に差別をしている人がいるので、そういうのは絶対にやってはいけないと思います。
私も学校から帰っているときに、知らない人に話し掛けられたことがあります。
そういう時は迷わず防犯ベルを鳴らしたほうがいいと思います。

267 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

僕は税金を上げるよりも一部の政治家たちが使っているむだ使いをなくしてほしいと思います。
ほかにも、犯罪をした人に対する刑をもっと重くしてください。
一度牢屋に入った人がまた犯罪を起こすことがあるので。
あと、今日本の子どもたちの学力が低下しているというので、もう少し教科書の内容を増やしてください。
減らしてください。
あと、最後に質問があるんですけど、株で最近景気がよくなったと言われていたのですが、ライブドアの社長が悪いことをしたので株にあまりよくない印象を与
えてしまったと思うのですが、これから景気はどうなるんですか？上がりますか？下がりますか？

268 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.17

思っていることをそのまま書きます。
たぶんこれからずっと「動物社会」が続く限り、差別、いじめ、暴力、虐待はなくならないと思います。
人間は動物です。
動物は自分より弱い動物を殺して食を賄ってきました。
人間だって自分より弱い牛や豚や鳥や魚を殺して食べています。
犬を服従させて家の中に閉じ込めて一緒に暮らしています。
生活している物を全て動物を考えれば立派ないじめ、虐待になると思います。
親が子どもに暴力をふるうことは絶対にいけないと思うけど、虐待を受けているひとが自分から動かないと変わらないと思います。
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269 市内北区 9 学校取りまとめ 18.3.17
今よりもっとよくなるし楽しくなるから作った方がいいと思います。
札幌がいい町になるように、僕も考えていきたいです。

270 市内手稲区 8 学校取りまとめ 18.3.20

やっぱり学校に行けばみんなに会える、遊べる！
いろんなことを覚えるのはやっぱり大変なこともあるけど、大人たちも自分のことを守っていてくれる。
みんなで世界を見守って緑がなくならないようにがんばろうね。
たまに自分は傷つくことがあります。
約束をしたとこにすててしまったときや泣かされたときとかね・・・ま。あそんなときは、忘れて子どもってたまにいなくなって大人が心配する時に子どもがドロボ
ウにさらわれて、あーもう大変なことになって、大人が泣いて･･･けど大丈夫です。
（じぶん）だって一介もドロボウにあったことがありません。
一応ボーハンベルもってるケド、まぁとにかくみんなきをつけようね。

271 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22
不審者やいじめをしている人が増えてくるからなくしてほしいなと思った。
子どもの権利はとても良いきまりだと思った。

272 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22 最近は森が減ってきたので木を植えて林を作ってほしい。

273 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22
自分たちがふつうに学校に通っていることは最初権利だとは知らなかった。
それに、子どもにはいろいろな権利があるのは知らなかった。
子ども(自分たち）のために大人がいっぱい話し合ってることがうれしいです。

274 市内厚別区 ？ 学校取りまとめ 18.3.22
最近不審者とかが出て、外を1人で歩くのがこわくなったりすることがあります。
上に書いてあるように「子どもが安心して遊べる場所」とかがあったらいいなと思った。

275 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22
クラスの人とかがいじめられていたら、たぶん注意できないと思うから、せめて先生とか大人の人に言う。
子ども向きのイベントとかをたくさん作ってくれたら、みんなと仲良くなれるからいいと思う。

276 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22

今でも、もう十分なくらい子どもにやさしい町になっているけれど、子どもが自分らしく安心して過ごせる場所を大人たちも入れて一緒に考えてほしい。
私だけかもしれないけれど、少しでも障がいのある人とふれあってみたい。
私たちが考えていることと、障がいのある人が考えていることは違うはずだから、何か交流ができるような（どんなかたちでもいいから）行事や作品展などのよ
うなものがあったら、一回参加してみたいな。
とても見やすい資料でした。

277 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22
最近は虫とりなど、自然に身近に触れる機会が少なくてさびしいので、もっと自然を増やしてほしいと思います。
学校の中ではいじめにあっていても言いにくくて、相談できない子どもも中にはいると思うので、そんなことがないように、もっと頼れる生徒会にする。

278 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22
札幌市で子どもの権利条例を考えていることにビックリしました。
社会の勉強で権利のことは習ったけど、全部の町が子どもの権利条例を考えれば、もっといいまちになってほしいと考えました。
いじめとかをなおすためには、札幌市の市民だけじゃなく、子どもたちも協力をしたら優しい町になると思う。

279 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22 歩道橋の階段をスロープ状にしてほしい。

280 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22

イベントや行事に自由に参加できるのは良いことだと思います。
そういうイベントや行事にはたくさんの子どもや大人がくるので、安全な場所と呼べるでしょう。
男女の違いで差別を受けるのはその人にとってとても悲しいことです。
皆が同じように暮らすためには協力合いが大切だと思います。

281 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22
いじめなどはやめた方がいいというか、むしろやめろと思う。
例えばいじめられた子が先生に「○○君がぼくのことをいじめました」と言って、罰金をその子からとればいい？と思う。

282 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22 悩める人（いじめなど）がふっきれた人もいると思います。

283 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22
最近は変な不審者がいるから外でもいろんな所へ遊べない。
いつも注意してしまう。

284 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.3.22
もうちょっと緑を増やして、動物のすみやすい。
そして、僕たちも車などの排気ガスを出すものにも工夫をして、自然を大切にしたい。

285 市内清田区 11 学校取りまとめ 18.3.22

私はたまに障がいのある子がいると気になって少し見てしまいます。
でも障がいのある子は好きで障がいを持っているわけじゃないのにじろじろ見られたり、障がいがあるからって特別扱いされるのはちょっとかわいそうだと思い
ます。
だから、障がいのある子もできるだけ普通の物を使わせてあげたり、普通の目で見てあげればいいと思います。
いじめにあっている子、私がまわりの友だちに避けられるように見えたりすると、担任の先生に話します。
年も離れていないし、すごく話しやすい先生です。
だから友だちに相談できなかったら、先生に・・・。
子どものためにもなんか世の中の先生とかに指導したらいいんじゃないか。
市での委員会を行事のようにみて、誰でも参加できるようにしたらいいと思います。
意外と子どもの方がこれからのこと、大人では考えられない意見があるかもしれない！
だから子どもも参加は必要だと思う。
子どもがちゃんと規則正しく育つには、まず大人がしっかりしなくてはならないと思います。
大人がポイ捨てをすれば、真似して子どももする。
大人が口が悪いと子どもも真似る。
だからまずは大人！

286 市内清田区 10 学校取りまとめ 18.3.22

私はこうなってほしいことで、私の意見一つ目は学校に「バス」をつけてほしいことです。
一人で帰っているときもある。
山の近くで不気味です。
だからバスをつけてほしいです。
2つ目はビールとタバコをなくしてほしいことです。
もちろん夜やってる飲み屋もです。
タバコとビールはからだに悪いので、なくなってほしいです。
お母さんとかが痛風とかになったら困ります｡
三つ目は公園の落書きを消してほしいことです。
私は真栄に住んでるんですけど、公園の落書きがいっぱい書いてあって困ります。
みんなの公園なので、気持ちよく遊びたいです。
だから落書きをなくしてほしいと思います。
四つ目はパチンコ屋をなくしてほしいです。
理由は子どもは入れないし、お金はかかるしということなので、子どもも入れるようになるか、なくなってほしいです。

287 市内清田区 10 学校取りまとめ 18.3.22 小学校にスクールバスをつけてほしいです。
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288 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22
障がいをもっている人もみんな同じと考えて安心して仲良くできるように各学年とのかかわりを深めて、行事などイベントをたくさんできればいいと思います。
みんなそれぞれ生きていく権利があるからそんな学校にしたいと思いました。
大人も子どもも協力して子どもの安全を守ってほしいと思いました。

289 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22
学校のまわりに公園が少ないから学校のまわりに公園を作ってください。
学校の帰りに知らない人に声をかけられたことがある人もいるから110番家ももっと増やしてください。

290 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

学校の帰り、学校が遅くなったりして少しでも安心して家まで帰りたいと思いました。
家庭の中で朝ごはんをしっかり食べて、夜も早く寝て、朝も早く起きて、生活のリズムを整えて子どものみんなが健康な生活を送れるように工夫したらいいと
思います。
あと、学校の近くに広い公園を作って、みんなで遊べるところを作ってください。

291 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

友だちの悪口を言わない明るい学校にしたい。
けんかをしないこと。(暴力をふるわない）
自然を増やす！
美香保公園みたいな大きな公園を増やしてほしい。
建物がいっぱいなので（私たちは幌北地域）、少しは建物を建てない。
家で今遊ぶことが多いので外で遊ぶようにしてください。
工場を減らしてください。

292 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22
校学での行事で地域などとやることを増やした方がいい。
今年などが特に雪の量が多くて、歩道などが雪のせいで通れないところがあるから、もっと除雪を増やしてほしい。
学校の近くに大きな公園、サッカーなどができる大きな公園を作ってほしい。

293 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

公園を大きくしたり増やしたり、ボール遊びができる場所がほしい。
森林を増やしてください。
バッティングセンターを作ってください。
動物の住める環境にしてください。
障がいの人でも学校に来れるようにしてください。

294 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22
公園でボール遊びができる公園をつくってください。
公園に水のみ場と時計をつけてください。

295 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

いじめや悪口、国籍や障がいで差別しないで仲良くなっていっぱい遊ぶということをやった方がいいと思います。
今、不思議に思っているのが相手に言う悪口です。
自分も使っているんだけれど、うざい、死ね、殺す、などの言葉です。
自分も言われたら嫌な言葉なのに、どうして相手にこんな言葉を言うのが不思議です。
だから相手にひどい悪口は言わないようにした方がいいと思います。
それと、一番だめだと思っているのがタバコのポイ捨てです。
タバコは火がついているから外に持ち出したら危ないし、煙は人にかかって迷惑になるからだめだと思います。
あと、ポイ捨てしてもし人に当たったらやけどになるし、そのまま日がついていたら大変だからタバコのポイ捨ては絶対に止めたほうがいいと思います。

296 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

昔からの町並みが失われて、新しいマンションに変わっているので、昔からの町並みを変えないでください。
子どもが安全に暮らせるために、交差点に大人を見回りさせてください。
学校の教室の中に、障がいや学校に来れるシステムを作ってください。
北大通りのお店を減らしてください。
森林を増やしてください。
近くに子どもが遊べる場所（バッティングセンター等）を作ってください。
川を作ってください。（遊べる川）
大きい公園を作ってください。
駄菓子屋を増やしてください。

297 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

マンションや家ばっかり建てないでほしい。
障がいのある人だけ差別を受けるのはどうかと思う。
もっと公平に普通に暮らしている人にも、これほど障がいが大変で辛いということを知ってほしい。
というよりか、ヘレンケラーさんを見習ってほしいです。
耳も聞こえない、目も見えない、ゼロから始めて勉強でも優秀で世界でも名が知れているのですごいです。
差別や不公平がなく、みんなが公平な学校づくりをしてほしいです。
最近物騒なことが増えています。
川に落ちたり、襲われたり、誘拐されたり・・・そんなことがあるから暗い道を歩いているとついつい後ろが気になります。
「もし襲われたらどうしよう」など思っていても、抵抗しなければ襲われる確立はゼロではないことは確かです。
そういう暗い道のところで人気のすくないところに力を入れたほうがいいと思います。

298 市内北区 10 学校取りまとめ 18.3.22
たくさんの人が朝寝坊をしたりして、生活のリズムが狂っているし、不審者などに連れ去られたり、声をかけられたりしているから、歩道橋や横断歩道を増やし
たり、いろいろは施設などを増やしたりすればできるし、友達と仲良く遊べるような体育館を作ってもいいし、外国人がいじめられてるのならば自分が外国人か
ら見られた時の気持ちも考えてほしいし、校区にボール遊びができる公園をつくってほしい。

299 市内北区 10 学校取りまとめ 18.3.22

今社会で公害病についての勉強をしています。
それで、いろいろな大変な人がいます。
なので、ぼくは日本に病気で差別しない権力があったらいいなーと思いました。
そしてぼく達の学校の近くには大きな公園は一つもありません。
なので、みんなの交流ができるような施設やいろいろな体験ができるようにしてほしい。
不審者の対応と危険がわかるように身近な所に危険な時にスイッチを押すような場所を設置してほしい。

300 市内北区 10 学校取りまとめ 18.3.22

このパンフレットを見て感じたことがあります。
一つ目はいじめのことです。
市内の学校には一つはいじめがあると思います。
逆にいじめが全くない学校はないと思います。
人間だったらイラつくこともあるし、イジワルすることも少しはあると思います。
でも、だからっていじめは許されることじゃないから困ってる人がいたら助けられるようなやさしい学校がつくれたらいいと思います。
障がいがある人がもし同じ学校にいたら、手伝ってあげたいと思います。
ですが、「特別扱い」されるのが嫌な人もいるかもしれません。
なので、みんなと平等にしながら困っていたら助ける、など障がい者に平等な扱いをしてもいいんでないかと思いました。

301 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22
もっと安心できて安全なまちにしたい。
もっと大きい公園や遊ぶ場所を増やしたい｡
みんなが入れるもっといい学校にしたい。

302 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22
小さい公園ばかりではなくて、学校の近くに大きくて自然のたくさんある、たくさんの人が遊べるような公園を一つでもいいから作った方がいいと思った。
色々な国籍の人がいる学校にしたら楽しそう！
ボール遊びのできる公園をつくってほしい。
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303 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

大きな公園をつくってほしい。
いろんな国の人とふれあいたい。
体に障がいのある人もぼくたちと同じ学校で勉強したい。
子どもはみんな学校へいけるようにしてほしい。

304 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

私たちが住んでいる地域ではいろいろは人たちとふれあえる公園などが少なく、そして面積が狭いです。
なので、もう少し広々として公園をつくってほしいです。
そして、学校の授業として「子どもの権利」を学ぶととても良いと思います。
今、子どもが自分らしく安心してすごせる場所は少ないので増やしてほしいです!!
時間を増やせば増やすほど子どもたちは成長し、良い大人になると思います。
よければお願いします。

305 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22
幌北小学校の周りにももっと遊ぶとこを作ってほしい。
野球のできる、人があまりいないとこを作ってほしい。
野球ができる広い公園を作ってください。

306 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

いじめがなく、男女差別しないようにみんなで遊びたい。
障がいのある人とのふれあいを深めたい。
ビルやマンションじゃなく、みんなが楽しく遊べる公園を増やしてほしい。
差別のない、とてもチームワークの良いクラスにしたい。

307 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

私は最近いじめがあったり、前にあるドラマでプールの中でもう少ししたら窒息してしまいそうないじめの場面を見ました。
また最近は、地味な服装や髪型だけでいじめられたり(特に女子）する子もいるので、きちんとそのことを言えたりできる環境を札幌市のみなさんが作ってあげ
ると、みんなが気持ちよく学校に行けると思います。
あと、私たち子どもも、いじめられている子をいじめている子以外の友だちがカバーしてあげたりすると、もっといいと思います。
とにかく、調子にのっていじめている以外の子も仲間に入ってやらなければいいと思います。
そうしないと大人の人だといじめている人と同じ罪になる可能性があるかもしれないので、いじめのない札幌市にしてほしいです。

308 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22
病気や障がいのある人たちでも学校に来ても不自由じゃなくなるようにして、気軽に誰でも安心してこれるような安全な学校にしたいです。
それと家（校区？）の周りに公園や森林など、子どもが安心して遊べるような楽しい場所をつくって。ほしいです。
札幌全体で「いじめ」や「差別」などがなくなって、子どもがみんな笑顔でいられるような「札幌の町」になってほしいです。

309 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

このパンフレットを読んで嬉しい気持ちになりました。
体の不自由な人や、国籍の違う人などのことを考えていると知ってよかったと思いました。
テレビで国籍が他の外国だった人がいじめられたり、差別していたりして、とてもかわいそうでした。
そんなことは外国だけじゃなくて、日本の中でも同じだと思います。
子どもの権利を考えてもらえるととても頼りがいがあります。
これからの生活が変わるし、できることなら私も協力したいと思います。
最近悪質な子どもに対する事件が増えています。
私だけでなく他のみんなも恐れていると思います。そのことも考えてほしいです。

310 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

イベントや行事は地域の人がいろいろなことを考えてくれます。
子どもだけで放課後遊ぶ時は大人がいないから、安全な対策を考えてほしいと思います。
あと、最近公園などの遊ぶところがマンションなどになってしまって遊ぶところが減り、子どもが外に出ていることが昔より少なくなっています。
だから、なるべく遊ぶところを減らさないようにしたらいいと思います。
北海道だけではなく、地方には病気と闘って学校にこれない子どもがいます。
もちろん北海道でもいて、この学校にもいて、「院内学級」というところで、早く治ってみんなで遊べるようにがんばってる子もいます。
なので、仲間はずれやいじめはどこの学校でもやめた方がいいと思いました。

311 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

私たちの身のまわりには事故が多くあります。
雪道でも滑って交通事故が起きたり、雪山で連っていて(?)横断歩道で事故が起きてしまいます。
なので、信号をもっとたくさんつけたり、除雪車が雪山をきれいになくしてほしいです。
学校に行けない子どもたちは、私たちの知らないところで学校に行くために、がんばっていると思います。
子どもは子どもなのだからみんな平等な権利がほしいです。

312 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.22

一度私のクラスメートをいじめたことがあります。
それを先生に見つかって怒られました。
私がもしその人だったらどういう気持ちになるか考えてみたら、私がもしその人だったらすごく苦しい気持ちになってたと思う。
だから今はいじめないことにしました。
今の日本は家庭内暴力や子どもを連れて行って殺したりすることが多いから、そんなことが起きないような「日本」にしたい！
そんなことで人が死ぬなんておかしい！
もし自分がその立場だったらこわいはずなのにどうしてこういうことができるのかがわからない!!

313 市内東区 10 学校取りまとめ 18.3.23

もっと緑を増やしてほしい。
人間だけでなく、他の動物たちのこともよく考えて、過ごしやすいところにしてほしい。
ムダなことにお金を使うなら自然のことに使ってほしい。
リサイクルをするように心掛けたい。
街灯を増やしてほしい。
人種差別をなくしたい。
学校で女子が男子をいじめるのも人種差別だと思うので、自分でも気をつけるようにする。
本人がいないからという理由で悪口を言うのもよくないと思う。
その人の物にさわって「うわっ汚い」とか言うのも絶対よくない。
私の友だちで「これ誰やったの～？」と机の上に何か置いてあって、女子が「私だけど？」というと「じゃあいいや」って簡単に許すのに、男子が「俺だよ」って言
うと、かなりきつく「なんで置くのー！」って怒るのもダメだと思う。
注意する時も、「座りなー！」とか言って立ってる男子が「今座るからちょっと待てや」って言ったら、「とっとと座れや！」って言って、女子には「早く～！」って結
構優しく言うんです。
そして、自分の時だったら「早く座って～！」って注意されたら、「今座る！」って言って、「早く座ってー！」って男子に言われたら「ちょっと待って！」ってキレる
のは自分のことしか考えてないと思います。

314 市内東区 10 学校取りまとめ 18.3.23

ふだんは寝るのが遅くなって、朝寝坊はしょっちゅうで、ごはんをパパッと終わらせているせいか、授業中ぼーっとしてることは少なくはないと思います。
「大丈夫、少しだから」その一言で私の家は毎朝地獄です。
うとうとしながら本を読んだり、テレビを見るのがほとんどです。
でも、このことを書いていると今日は早く寝ようかな～、明日も寝ようと続くといいです。
やっぱり早く寝た次の日の朝は自分から起きたりしてとーってもスッキリして気持ちのいい朝です。
もう一つは、朝の「おはよう！」私たちが元気に一言言っても、一言返してくれない人がいます。
私たちも見知らぬ人には「おはよう」言う勇気はあまりありません。
でも、言って言い返されるととっても気持ちがいいですよね。
そうして「おはよう」「ただいま」の挨拶を増やしていくといいと私はそう思っている人が多いと思います。
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315 市内東区 11 学校取りまとめ 18.3.23 不審者も空手を習って心を清めれば人殺しなんかバカバカしく思えてそういうことが少なくなると思います。

316 市内白石区 9 郵送 18.3.24

ぼくの家の近くに、工場があります。そこからの騒音と振動とほこりで、ぼくの家をふくめ、地域の人たちがとても困っています。
それに、ぼくか友だちが近くの公園へ行くとき、その工場から歩道に鉄が落ちてくることもあります。トラックもいっぱい来て、とてもきけんです。
それから、ぼくは将来りっぱな人になるためにがんばって勉強していますが、音がうるさすぎて集中できません。
ぼくの弟や、すぐ近くの保育園の小さい子どもたちを安心してお昼寝させてあげたいです。
札幌市の子どものけんり条例で、ぼくたちの生活や環境、そしてけんりは守られますか？
上田市長は、こんなぼくたちや地域の人たちを助けてくれますか？

317 不明 9 ファックス 18.3.26

このパンフレットを読んで考えたことは、子どもがねらわれないためにどうすればいいのかなと思いました。
もう一つは、子どもの成長を応援したり見守ったりする環境を考えることだと思います。
感想は条例をつくって、いい町、いい環境にしてほしいと思います。
それに「当たり前の権利」は絶対に守らなければいけないと思います。

318 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

今の子どもの中にはいじめにあったり、家庭中暴力を受けている子もいます。
そんな時に子どもの権利条例をつくれば、心の支えにもなると思うし、毎日安心に過ごせると思うから、子どもの権利条例はあった方がいいと思います。
それに、私は悪口を言われることもあるけど、その時はすごく辛いし悲しいけど、いじめにあっている人はもっとつらくて苦しいと思うから、みんなのためにもつ
くってほしいし、私もつくってもらいたいので、絶対につくってもらいたいです。
わがままを言ったりする人もいるかもしれませんが、苦しくて耐えられない人もいると思うから、ぜひつくってもらいたいです。

319 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27
まず、もっといろんな人に「子どもの権利」というのを知ってもらうことが大事だと思う。
知ってもらうことによって、子どもがわがままになる心配も少し減るかもしれないと思う。

320 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27
子どもは今、暴力を受けたりしているから、子ども権利は大切だと思う。
最近では、子どもを殺して川に捨てたり、誘拐したりする大人がいるから子どもに大切な町づくりはいいことだな～と思った。
ふだん思っていることが子どもの親が夜遅くまで起きたりしている人がいるので、大人がしっかりしないといけないと思う。

321 市内北区 不明 学校取りまとめ 18.3.27
このパンフレットを読んで、いろいろな問題があるんだなぁと思いました。
あと、この課題を解決するにはたくさんの人が協力することが大事だと思いました。
あと、悩みや暴力がない生活ができればいいなぁと思いました。

322 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27
子どもの権利をつくるのもいいけど、わがままな子や、権利があることだけを気にしている子ができるので、そういうことも考えて権利をつくっていってるそうな
ので頑張ってください。

323 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

ふだん、差別されてる人がいるけれど、ほとんどが障害者とかきたない人とかです。
ぼくはそういう差別は良くないと思う。
そういう差別が、もしも自分がそういう差別をされたら、自分でもさびしいとか思うから、まず自分から差別をやめよう。
そういう差別をやめることを考え、それを皆で心掛けるようにしよう。
差別がなくなったら皆が同じように暮らせるようになったら、とても良いと思うから差別をなくそう。

324 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

私のクラスにも障がいを持った子がいます。
6年生なのでもうすぐ卒業式が近いです。
4年生の時はあまり学校に来ることはなかったのですが、5，6年生になってからよく来るようになりました。
最初はとてもこわがっていてあまり接する機会が少ししかなかったのですが、6年のころになってクラスに慣れてきてみんなと仲良くなれてきました。
私は、障がいのある人は好きで障がいのある人になったんじゃないのにこの人は障がいがあるからと言って差別したりするのはひどいと思います。
中学校に行ったらその子とは別々になってしまう。
だけど、私は絶対に差別はしちゃいけないと思う。

325 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

最近、家庭内の暴力や知らない人に声をかけられたり、そういう事件がよくニュースで見るけど、このパンフレットの中に「子どもが自分らしく、安心して過ごせ
る場所をつくろう」というやつが書いてあって、そういうふうに子どもを大切に思ってこういう手紙(パンフレット）を作って、みんなに呼びかけたり、そういう活動が
あって、子どもがごく少ない人数でも守られているなら、ちょっと安心して過ごせるかな～と思いました。
この子ども権利条約に反対している人もいるそうですが、それもある意味わかります。
子どもの条約だ～とわがままになる子どもが増えると、大人が困るのでその辺ももう少し考えて、この条約をつくればいいと思う。

326 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

やっぱり一番気になるのは虐待ですね。
自分よりはるかに弱い赤ちゃんを殺したり、それのどこが楽しいのか、と言うよりも非常識にも程がありますよ！
そんな赤ちゃんにやる勇気があるんなら「ヤンキーとかヤクザにけんか売ってこいよ。」って言ってやりたいですね!!!
赤ちゃんに熱湯かけたんなら、自分にもかけて、どんな気持ちかちゃんと考えろってんだよ!
こういうことになるとすぐカッとなるんです。

327 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27 障がいがある子どもがたくさんいて、遊ぶ機会や会う機会がなくて、みんなと一緒にふれあう機会がたくさんあるといいと思った。

328 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

「家庭の中で」、先生も前から言っているけど「朝はおにぎり一つでも食べて来い。でないと授業に集中できないから。」と言っているけど、自分もパンの一つや
二つ、おにぎりの一つや二つ食べて学校へ行ったほうがよいと思った。
「学校の中で」、もし自分がいじめにあっても「誰にも話せない」というのは絶対なくて、まず（兄弟ではなくて）一人の友だちに話します。
自分は、いきなり先生や親に言うのが苦手で、何かすごいやないじめでも友だちに話すと少し癒される。
やな気持ちがおさまる。

329 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27
「これから考えなければならないことは･･･」の9つの課題を読んで、本当にそのとおりだと思いました。
あと、今の札幌の子どもたちは自分の意見をうまく伝えることができない子が多いけどそういう子はいじめがあっても隠すような子になっちゃうと思うので、そう
いうのはよくないと思います。

330 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

今､話を聞いて、いいところと悪いところがあると思った。
今の札幌は少子化が進んでて、高齢者が増えているから子どもの権利条約をつくってほしいというところもある。
だけど、何もできないくせに「権利だ。権利だ。」と威張られても困ると思う。
権利をつくって、少子化が減りつづけても身勝手な子どもが増えても、少子化と同じだと思う。
だから権利をつくるときはよーーーく考えてほしい。
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331 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

子どもの権利についてさまざまな意見があります。
私は子どもの権利条例があればいいと思います。
それは、その権利条例で実際に誰かの役に立てると信じているからです。
でも、反対の意見には「子どもが権利ばかり主張するのではないか」と言う人もいました。
でも、困っている人を助けるために、私は権利条例づくりに参加してきました。
権利はわがままと違うと私は思います。
でも、これができたことによってわがままになってしまう、ということはないようにしたいです。
権利条例ができて、救われる人もいるということを思ってがんばっていきたいです。

332 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

子どもの権利は確かに必要だけど、その子どもの権利を使ってわがままになる子どもも中にはいるかもしれないから、それらを考えて条例をつくってもらいた
いと思う。
あと、権利は大人にもこどもにとってもとても大切ものだから、私も大人になっても「子どもの権利」のことを忘れないようにしようと思う。
そのためにも、その活動をがんばってほしいです。

333 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.27
大人のことだけではなく、子どもの権利はつくるのに、子が言うことをきかなそうな気がする・・・などで、つくるかつくらないか悩まされていることがよーくわかっ
た。

334 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27
最近よく、子どもの虐待などをニュースで見ます。
そんな子どもや学校でいじめにあってる子どもとかにはとても安心できるものだと思った!
でもこれがきっかけでわがままな子どもが増えたら大変だと思った。

335 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

「子どもの権利」と言うのは聞いたことがありますが、詳しくは知りませんでした。
今の子どもは朝ご飯をたべずに学校に来たり、夜寝るのがとても遅かったりすることが多いそうです。
その生活が当たり前になったらとても大変なことなると思います。
自分勝手な行動の子どもが増えると思います。
そうすると、自分の気に食わないことがあるとイライラしたり、ストレスがたまり、学校でいじめがあったり、大人の場合だと家庭中暴力などがおこると思いま
す。
そうならないためには親がしっかりしていないといけないと思いました。

336 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

｢札幌の子どもたちは今･･･」というところを読んで、家庭や学校で傷ついている子どもたちがいるということがわかりました。
そういう子どもを守るために、子どもの権利条例をつくってほしいです。
でも私たち子どももしっかりと自分の意志を持ってほしいと思います。
9つの課題のところでは、みんなが協力してやることだから、時間がかかるだろうけど、みんなが安心して暮らせるように子ども権利条例をつくってください。

337 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27
僕も寝るのが遅くなったり、朝寝坊をすることがあるけど、朝ご飯は食べる。
時々けんかを見るんだけど、やめろって言ってるのにやめないでケードロやってるって言ってるから僕はあきらめて遊ぶ。

338 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

私はこのパンフレットを読んで本当にその通りだなぁと思うようなことがたくさんありました。
「これから考えなければならないことは･･･」でも9つの条例では特にそう思いました。
「子どもが自分らしく安心して過ごせる場所をつくろう」、「障がいや国籍、性別などで差別されないまちにしよう」などは本当に共感できました。
私は子どもが自由に伸び伸びと過ごせる街をつくるのには賛成だけど、大人の話もまじめに聞かないような子どもがさらにわがままになってしまうかもしれな
いから、あまり子どもにとって都合の良すぎる条例はつくらない方がいいと思う。
ほどほどがちょうどいのではないでしょうか!?

339 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27
前から「子どもの権利」のプリントが配られていたけど目を通したりしなかった。
でも、一回読んでみると、いろいろ子どものことで考えてくれてるし、みんなもちゃんとちゃんと考えてくれてるんだなって思った。

340 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

このパンフレットを読み、今現実ではいろいろな問題があることを改めて感じました。
でもこの問題は大人だけが悪いのではなく、自分も悪いのだと思います。
家庭の中や学校の中の問題を解決していくにはまず自分でどうしなければいけないかを判断し、その行動に責任を持たないといけないと思います。
だからまず、子どもの権利条例を作る前に自分を自分でコントロールし、自分の行動には自分で責任を持たなければいけないと思います。

341 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

私は子どもなので「子どもの権利」は是非いろんな人に知ってもらいたいし、どんどんつくってほしいです。
でも、たくさんあると「わがまま」になる子どもが出てくるかもしれないそうなので、その辺はどうなのかわかりませんが、全くないのは「子どもなんて別にどうで
も・・」ということに思えるので、「本当に必要なことだけ」にするのがいいと思いました。
私たちは今子どもです。
でもいつか大人になります。
反対から見るとどんな大人でも昔は子どもでした。
大人になったらほかに考えることがたくさんあって、子どものことはたくさん考えることが少ないと思います。
でも、自分が今子どもで自分の権利について考えてるとしたら、たくさんの人や大人の人にも考えてほしいと思うはずです。
だから、なるべく多くの人に考えてもらいたいと思います。

342 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

これから考えなければならないことは･･･を読んでそうだなぁ～、そんな方になればいいなぁ～と思いました。
でも、もしこの権利を悪い方に利用されるのはとても困ります。
しかし、子どもというのはとても素直で純粋な心をもって生まれてくるものだと思うので、産まれた時の環境、つまり身近にいる両親などがちゃんとすべきことだ
と思います。
時には厳しく、時には優しくというのは本来の親の姿だと思うし、そんな親を裏切るような行動を子どもがしないと思うので、まずは親を変えるべきだと思う。
もし、それが無理だというなら子どものことを親が大切に思っていない証拠だと思います・

343 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27 9つの課題を解決できる条例をつくってください。

344 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

条例をつくったりすることはいいことだと思います。
でも、つくる前に子どもや子どもの親などが変わらないといけないと思います。
まぁ変わるためにあるものかもしれませんが、子どもも親も基本的なことを知って、それを守るというか続けるように条例をつくったらいいと思います。
いきなり出された予習はとまどうことはありますよね？それと同じですよ。
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345 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27
このパンフレットを読んで考えたことは、権利条例はいいんですが、子どもは守ってもらうだけでなく大人のことも気遣ってあげないとなーと思いました。
障がいのある人や国籍が違っても同じ子どもだから差別をしないで一緒に仲良くしたいと思いました。

346 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

あるときは「上下関係」は大切だけど、「年上なんだから～」「年下なんだから～」「まだ子どもなんだから～」と言って子どもには同じことをさせて、大人はどん
どん新しいことをする。
これも大切だけど、「子どもだから～」とか関係なしにもっといろいろなことをしたい。
子ども権利条例はいると思うけど、今でさえわがままで自分は何もできないのに人には言う人が増えてるので、もっとそういう人が増えると思う。
でも、こうしてみんなにこういうことがあるんだよって言うことを伝えることも大切だと思います。

347 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

やっぱり､子どもに｢権利」があってもなくても、自分でしっかりしなきゃこれから生きていくのが辛いと思う。
「私にはこれをする権利があるんだ!!」と主張しても、「あんたなんかそんなことしなくていいわよ。」と言われて反論できなかったら、話にならないから、自分で
強い意志を持って、しっかり相手の目を見て話した方が「権利」と言うよりいいと思う。
たとえ権利があっても、そればっかりに頼りきっていたらどうにもならない。
なので、私は権利がなくても自分のやりたいことを人に迷惑をかけない程度に自分の言いたいことを前を見据えてしっかり伝えようと思います。

348 市内北区 12 学校取りまとめ 18.3.27

私は去年も子どもの権利会に出ています。
そこではみんなが話し合って「子どもの権利」を定めています。
最初この紙を見た時はビックリしました。
家庭で暴力・無視などをされている子どもがこんなにいるとは思いもしませんでした。
このことをもっとみんなに知ってもらいたいです。
3月18日に上田市長と子どもだけで話し合う会があります。
もし興味があったら行きませんか？

349 市内南区 13 郵送 18.3.27

私がふだん思っていることは、安心な町づくりができていないということです。
学校帰りなど、よく子どもが襲われることがよくあります。
私はそんなことがあるくらいなら町づくりに工夫した方がそのような子どもが殺されるなどということは少なくなると思います。
もう少し子どものことを考えてほしいなぁと思います。
なので、子ども防止条例いうものを作った方が少子高齢化にも役立つと思います。
あと、子どもの大切さです。
よくニュースで「ゴミ箱の中に子どもが」「川のそばのダンボールに･･･」ということをよく聞きます。
子どもというのは授かった人が責任を持って育てるという義務があります。
そんなことをする人の気持ちはわかりませんが、保育所に預けた方がこどもとしてもいいと思います。
なので、きちんとした条例をつくるべきだと思いました。

350 市内東区 11 学校取りまとめ 18.3.27
親のしつけが悪いと子どもも悪くなっちゃうので、そこんとこしっかりした方がいい。
大人になったら子どもを甘やかしすぎず、厳しすぎず子育てしたいです。

351 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27
こういう条例があると不安がなくなって安心できていいと思いました。
こういう条例をつくろうとしてることはすごく素晴らしいと思いました。

352 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27
子どもでも「生きる権利」「育つ権利」などの権利があって、その権Rにについての条例をつくろうとしていることは素晴らしいことだと思いました。
このことを進めるべきだと思いました。

353 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27

子どもが悩んでいることに注目してどうにかしてあげようという取り組みができてきて、とても安心するし、自分も何かできることはないのかなと思えるようにな
ると思う。
一人じゃできないとかどうしようもないことをみんなが一緒に考えてあげるというのは当たり前なようでできていなかったんだなって改めて思った。
子どもが子どもらしく生きてゆけるようにそれが当たり前のようにできていればきっと本当に素晴らしくなると思う。
あと、子どもも「権利」ばかり主張しないでやるべきことはしっかりやらなきゃ、このことに一生懸命取組んでいた人たちに失礼だと思う。
だから、これから自分はしっかりと自分の気持ちを伝えたり人のことも考えたりできるようにしたい。

354 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27
だんだん大人が悪い考えを持つようになってきたと思う。
親が悪いと子どもも悪くなってしまうと思う時がある。

355 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27 車を運転しながらタバコと吸っている人から罰金を取ってほしい。

356 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27

今は外で怖い出来事がいーっぱい起きています。
子どもが狙われてる事件も多くなってきているので私たちも気をつけたいと思います。
私も不審者に会ったことがあります。
2年生でしたのでとても怖かったです。
そんなことが世の中からなくなることを願っています。
小さい子どもに二度とそんな事件がおきませんように防いでくれることを願っています。

357 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27 早寝早起きをした方がいいと思いました。

358 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27
地域の中でのところで、鬼ごっこをしたり、虫捕りや探検ができるところがもっといっぱいあるといいなと私も思いました。
林などをもっといっぱいになったら環境にもいいし、遊べるからいいなと思います。

359 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.27

悪い人や怖い人がいなくなるといいですね。
もっと冒険やいろいろなことができる自然な場所があるといいですね。
この前お店で変なおじさんに声をかけられました。
そういうことがないようにして暮らせることができるといいですね。

360 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
私は今、お母さんは仕事をしていないのでお家にいます。
でも、仕事に復帰したら私は一人なので怖いです。
なので、一人でも怖くない環境をつくってくれたら嬉しいです。
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361 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 悪い人がいなくなればいい。

362 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 今までにいろいろなことが市内でありましたが、条例が決まれば少しはよくなると思います。

363 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 外でいっぱい遊べるところがいっぱいあるといい。

364 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
大人も子どももお互い助け合うまちにしたい。
自然環境がよいまちにしたらいいと思う。

365 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 大人も子どもももうちょっと遊べる町になったらいいなぁ。

366 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 大人も子どもももっと仲良くする町になったらいいな。

367 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 見てよかった。

368 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
私は姉に「○○ちゃんがね、怪しい人に追いかけられたんだって。」と姉に教えてもらいました。
ニュースで怪しい人に連れてかれたとやってたので、私も連れて行かれるかもしれないと思って友達と帰ってます。

369 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 さほろにわるいひつがきそてほしい

370 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
悪い人はいなくなってほしいな。
お母さんやお父さんが暴力をふらないでください。

371 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
私が気にしていることは同じ人ばかり仲良くして、他の子とはあまり遊ばない子がいます。
それをなんとかしてほしいです。

372 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 みんなやさしくて助け合うまちをつくりたいです。

373 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
おとなもこどももお互いやさしくしたらいいと思います。
この前一年生がいつもお母さんとけんかしてると聞きました。
だからみんなが仲良しだったらいい札幌にしたい。

374 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 わからない字があったし、意味もわからないこともあったからすごいパンフレットだな。

375 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
そしたら札幌はいいまちになりますね。
この権利はうまくなりますよ。

376 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 札幌市に悪い人がいなくなったらいいな。

377 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
感想だけど、最初は「めんどくさい」とか「やだな～」って思いました。
最初に読んだらなんかこんなこともあるんだなーって思いました。

378 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 悪い人がいなくなれば平和になると思います。

379 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
私は最近怖くて外に出れません。
だから寝る時もドアのカギを閉めてあるかいつも確認しています。
なので自分では、悪い人がいなくなってほしいです。

380 市内東区 7 学校取りまとめ 18.3.27 わからない字もあったけど、上にひらがなに書いてあってすごくわかりやすかったです。

381 市内東区 7 学校取りまとめ 18.3.27
みんなで遊んだり、いつまでも遊べる人にしたい。
みんないきいきする町にしたい。

382 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
みんなが協力できるのがよかったです。
みんなが安心して暮らせるのがいいと思います。

383 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 色々なものや店があればいいです。

384 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 わからない字もあったけど、意味がわからないやつもあったけど、大体わかりました!

385 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
どうして子どもは守られるけどお母さんは守られないんだろう!!
もっと赤ちゃんのどうぐとかあるほうがいい。

386 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
ポイステはやめた方がいい。
子どもをいじめる人をなくしてほしい。
どんな人も子どもを愛してほしい。
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387 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27
私は権利ということがよくわかりました。
権利がいろいろあるなーと思いました。
よくわかってよかったです。

388 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 私は悪い人がいなくなったらそれでいいです。

389 市内東区 8 学校取りまとめ 18.3.27 僕はカゼをひかないふうにしたいです。

390 市内手稲区 7 学校取りまとめ 18.3.28
権利をもっと勉強したいです。
もっと意見を言えるようになりたいです。

391 市内南区 11 学校取りまとめ 18.3.28

児童の権利に関する条例の第12条に記されているとおり、各児童の健全な育成のため、自らの意見を自由に表明することはとても大切なことであり、尊重さ
れるべきであると思います。
また、児童の意見を尊重するということに児童は自信を持ち、意見を言うことを恐れなくなります。
その恐れない力は少子化の進む現在の日本の社会において貴重な財産となると思います。
また、第19条が犯された場合にはすぐにまわりの人に相談できる体制を整えておかなければならないと思います。
相談できる人は信頼できる人でないといけないと思います。
なんらかの公共施設（福祉ｾﾝﾀｰ、市役所等）が適切だと思いますが、しかし、それらの公共施設は堅苦しいような先入観があります。
これは児童だけでなく、対人恐怖等の精神障害を持つ方々も同様であると思います。
上の意見は、札幌の子どもの条例に関する意見と公共施設の雰囲気の改善を呼びかける提案、推進、奨励であります。

392 市内西区 15 学校取りまとめ 18.3.28

私は「子どもの権利」は知っていましたが、でもこんな細かく分類されてるのはすごいと思いました。
こんなに権利があるのに、今この時にも親に暴力をされている子どもがたくさんいるのはすごく残念です。
とにかく、子ども権利は本当に必要だと思いました。
しかし、この権利はどこまであるのか私たちはあまり詳しくは知りません。
「子どもたちにやさしいまち」とは本当に難しいと思います。
いじめがなくならないのはどうしてですか。
誰もがいじめは良くない、悪いことだとわかっているはずなのになくなりません。
札幌はそのことについての条例があるのでしょうか。
町づくりも最近は以前よりもますます大変になった気がします。
ただ、きまりをつくるだけではなく、そのきまりに近づくための努力も私は大事だと思います。
子どもの権利条例が本当に当たり前のきまりになって、今よりも「子どもたちにやさしいまち」になればいいです。

393 市内西区 13 学校取りまとめ 18.3.28

これを読んで権利についていろいろとわかりました。
こうゆう問題は子どもだけや大人だけが考えればいいという問題じゃなく、札幌でクラス一人一人が考えていかなければならないと思いました。
いじめや差別などはなくなっていってほしいと思います。
世界中の人たちや周りの人たちのことも理解して生きていかなければなと思いました。

394 市内中央区 7 学校取りまとめ 18.3.28
障がいや国籍、性別などで差別されない町にしようについて、私は障がいがあったり国籍や民族が違っても「皆同じ人間。仲良くしよう。」という気持ちが大切
だと思います。

395 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.28

私もたまに家庭のやつで、寝坊して朝ごはんを食べないで学校に行くことがあります。
その家庭の２番目のやつはちょっと変だと思いました。
地域の中でのやつで、知らない人に声をかけられて・・のやつで、私はないからなんか安心した。
でも、そういうことがないように暮らしていきたい。

396 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.28
家庭の中では、もっと子どものことをよく考えて生活したほうがいいと思いました。
地域の中では子どもの安全をもっと考えたらいいと思う。
子どもの安心を守るために助ける仕組みを作って、子どもが安心して住める札幌になるようにする。

397 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.28
このパンフレットを読んでの感想は、「子どもの権利」は大切なことだと思うし、これから考えることがあるから協力して、子どもたちにやさしい町をつくっていか
なくてはだめなんだなと思いました・
大人の人と子どもの意見も取り入れて、いろいろ工夫してつくれたらいいと思います。

398 市内北区 不明 学校取りまとめ 18.3.28

寝るのが遅くなるのは、次の日にその分眠くなって授業とかに真剣になれないから、夜更かしはやめた方がいい。
暴力は人にけがをさせてしまうからやめた方がいい。
学校の行事とかで、自分の意見だけで行動すると上手くいかないから、ちゃんとみんなの意見を取り入れて進めた方がいいと思います。
少しでも「いじめられてるな」と思ったら、その人に話し掛けて仲良くしてあげて先生や親に教える。

399 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.28

まったくそのおとりだと思います。
大人の意見ばかりでなく、子どもの意見も聞いてほしいと思います。
障がいのある子どもたちにもっとやさしく、普通の人と同じように遊んだりできるような施設をつくってほしいです。
学校帰りに子どもが襲われたりするのを少しでもいいから防いでほしいです。

400 市内白石区 9 学校取りまとめ 18.3.28

体の不自由な子と遊べる場所があったらいいなと思います。
そうしたらボランティアの人とかを決めて遊んだりしたら不自由な子も喜ぶと思います。
そういう場所ができたらテレビで放送して、できれば大人の方が来てゲームをしたり、おもちゃで遊んだりしたいです。
ここに来るのは体の不自由な子、家庭で暴力を振られたり、無視されている子が来る場所です。
普通の人も来て遊んであげたら喜ぶと思います。

401 市内白石区 10 学校取りまとめ 18.3.28
休みを増やしてほしい。
もうちょっと子どもにやさしくしてほしい。

402 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
ゆとり教育って言ってますが、よくニュースで学力低下とか言っています、大丈夫ですか？
本当のゆとりって何ですか？

403 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 学校の階段がエスカレーターになってほしい。
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404 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 水道からコーラが出てほしい。

405 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 暴走族がうるさすぎ!!いなくなってほしい。

406 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
家の近くを通る暴走族をなんとかしてほしい。
地震に強い家もほしい。
けんかのない学校がほしい。

407 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 学校で階段じゃなくてエスカレーターがいい。

408 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 自然と触れあえる時間とかほしいです。草、花、虫など・・。

409 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 自然がたーくさんあった方がいい。花とか虫とか・・あったら楽しい!!

410 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
授業の時間を短くしてほしい。
その代わり土曜日も学校がいい。

411 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 家の前の道路で暴走族がうるさくていや！

412 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
野球やサッカーをできる公園や広い公園を作ってほしい。
白石区の公園にお願いします。

413 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 自分の家の近くとかに、もっと店などを増やしてほしい。

414 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
何で友だちとジャスコ、SEIYUとか、なんで友達どうし行っちゃだめなのか～。
だから子ども用のジャスコをつくって～。

415 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
子どもたち(小・中学生）が普通にゲーセンとかに入れるようにしてほしーです。
歩道の人とかに注意とかをあんまりされたくない。

416 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 学校で５時間をなくしてほしい。

417 市内白石区 不明 学校取りまとめ 18.3.28
休み時間を長くしてほしい！
学校でもっとイベントを増やしてほしい！

418 市内白石区 不明 学校取りまとめ 18.3.28
休み時間をもっと増やしてほしい。
大人だからって威張ったり、ちょうしをしていたらだめだと思う。
外で遊んでいい場所を増やしてほしい。

419 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28

今、家の裏では新しいお家を建てるための工事をしています。
それで、その家の幅が約10cmもないような家が建つのです。
その家は私と弟の窓の真後ろなので丸見えになってしまいます。
なので、毎日カーテンを閉めなきゃいけません。
それだけではなく、家が建つ前は大きくてきれいなサクラがあって、小さな林もありました。
毎日鳥も来ました。
桜が切られた時は思わず泣いてしまいました・・・。

420 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28

学校は休みの日を多くしてほしい。夏休みや冬休みも・・。
きれいな家を安く売ってほしい。
リビング以外に5個くらい部屋があるほど広い、つき5万5千円、高くて･･。
学校にエスカレーターかエレベーターがほしい。
毎日学校は2時間目で終わりがいい。
席は友だちと座れる方がいい。遊ぶ時間をたくさん･･･。
子どもは一人けいたいはほしい。

421 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28

彩香が手を上げた時にすぐ彩香にあててほしい。
いつもやさしくしてほしい。
ごはんとかおかずとかはなるべく食べるように頑張りたい。
いつもけんかしないでやりたい。
1時間目～5時間目まで体育がいいな～。がんばる～。

422 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28

自分の意見を言わせてほしい!
子どもは関係ない、大人の話だからなどと追い出される。
子どもが大人に言う「意見」はすべて「反抗」だと言われる!
自分の思ったことぐら言わせて!
英語を授業に入れて!!

423 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28

雪を捨てる場所を考えてほしい。安全を確保せよ!!
おこずかいを増やすために給料をもっと上げてほしい。
休み(連休）を多くしてほしい。
もっと早いうちに英語、勉強の種類を多くしてほしい。
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424 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 毎日の生活の中で子どもの権利を保障してほしい。

425 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
いじめで不登校になりそうな子がいても、みんな相談にのってあげたりしてません。かわいそうです。
虐待を受けたら受けただけ嫌になります。
それを守ってくれる人がいてほしいです。

426 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
前まで朝ごはんを食べていなかったけど、お母さんが作ってくれるようになって朝ご飯を食べるようになりました。
前まで、まだ誰がやったかわからないけどいじめられてて、友達や先生が助けてうれしかった。
前、学校帰りに不審者に声をかけられたけど、友だちが助けてくれました。

427 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28
小学校と中学校を一緒にしてほしい。
なんか自分だけが怒られてる気がする。

428 市内白石区 11 学校取りまとめ 18.3.28 ごはんを食べることはあたりまえではない。

429 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29

障害を持っている人たちがまわりからバカにされているのを見ると、いつも「かわいそーだなー」と思います。
障害を持っていても、同じ人間なんだから逆に助けてあげないとダメだと思う。
これからはもっと障害のある人たちと接して、イベントなどにも一緒に参加したり、障害がなくてもハーフの友達がいたりしたら差別しないで、どんな人たちとも
関われる町にしてほしい。（世界中、日本中が）
あと、不審者が出てくるのが怖いから（私もあったことある･･）みんなが安心して暮らせる町にしてほしいです。
よろしくおねがいします。

430 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29 やっぱり一番の望みは、広くて楽しい公園がほしい。（野球場がある所

431 市内豊平区 不明 学校取りまとめ 18.3.29 自分はできていませんが、やっていますので外れてはいませんでした。

432 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29
あと10年で大人になっていく自分は家庭にしないようにしたいと思いました。
あと、みんな平等な世の中にして欲しいと思いました。

433 市内豊平区 10 学校取りまとめ 18.3.29
ここに書いてあることをやれば、子どもにやさしい町になるんじゃないかと思います。
この中で一番いいと思ったのは、毎日の生活の中で子どもの権利を保障しようです。
生きる権利とか育つ権利っていうのが、なんかいい響き？だからです。

434 市内豊平区 不明 学校取りまとめ 18.3.29
朝ごはんは必ず食べないと具合が悪くなるし、知らない人に声をかけられても絶対無視をして走って逃げて、怖い目にあいたくないです。
こういうことをするとみんなに迷惑ですよね。

435 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29 これから考えなければならないことは・・・というところで書いてるところをやっていけば、子どもたちのやさしい町になるんではないかと思います。

436 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29
暴力をしている大人がいるのはやめてほしい。
いじめをしている人も中にはいるからやめさせてほしい！

437 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29 朝ごはんを食べずに学校にくることがはじめて知った。

438 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29
「学校の中で」というのは先生や家族などに相談すればいんではないかと思います。
「地域の中で」というのは、無視をしたり逃げたりするのが一番いいと思いました。

439 市内豊平区 10 学校取りまとめ 18.3.29
条例はいいと思う。
いろいろ困った子どもがいるから条例を作って、困っている子どもを少しでもいいからなくしたいし、警察はもっとちゃんとやってもらわないと困る！
でも大人をひどいことをするのはやめてほしい。（みんあ同じでという意味で）

440 市内豊平区 10 学校取りまとめ 18.3.29
僕はいじめにあって辛くても相談できない友達がいるのを始めて知った。
だからそういう友達に相談にのってあげる。

441 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29
私も同じく、知らないこわい人がいないように安心できる町になればいいと思いました。
もうなってるかもしれないけど、このパンフレットにのっている権利が本当になれば便利だと思いました。
多分他の国の人も喜ぶと思う。

442 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29 とにかく野球チームにメンバーが入ってほしいです。

443 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29

このパンフレットに書いてあるように、差別やいじめ、暴力がなくなるといいな～と思いました。
なぜ、いじめたり差別したりするのかがよくわかりません。
いじめられている子も家庭内の暴力を受けている子もみんな同じ人間なので、平等に接する(?)ことが「当たり前」だと思いました。
だから、このパンフレットを見て、「確かにそうだよな～」と思いました!
札幌の未来がこの課題をクリアして、みんな平等な社会になるといいなぁと思いました。
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444 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29

子どもの権利条例のことは知っていましたが、札幌だけの条例というのは知りませんでした。
この条例が完成したら、他の県、いや国々にもこの条例を広げていってほしいと思いました。
みなさんだけでなく、ぼくたち子どもも住みよい環境をつくるために努力しないといけません。
これからいろんなことを考えていこうと思っています。
僕たちもみなさんと一緒に市民、国民が住みよい環境に日本がなるようにすることを手伝いたいです。
僕たちにできることがあれば教えてください。お願いします。
これからも「子どもの権利条例」をつくること、がんばってください!
僕たちも応援してるので、よろしくお願いします!

445 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29
こういう条例をつくらなければいけないほど、子どもの問題は深刻になっているということを感じた。
大人向けの「子どもの権利条約」のパンフレットを配ったり、呼びかけたりなど、まず大人の人に権利条約を知ってもらうことが重要になると思う。

446 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29
このパンフレットを見て、仲間がいじめにあったら助けたい。
世界の子どもとも会いたくなってきた。
子どもの権利は嬉しい、これからはこの権利を思い出します。

447 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29 たまに、朝寝坊して朝ごはんを食べていないときがある。

448 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29

子どもの権利を守ってくれる条例をつくるというのはとてもいいと思う。
特にいいと思ったことは、子どもの安全を保障してくれたり、いままで以上に自由になれそう。
それに、最近物騒な事件もあったりしている。
とにかく、条例を1秒でも早くつくってほしい。

449 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29 地域の中で、子どもが不審者に襲われたりこわい思いとかをしない地域をつくってほしいです。

450 市内豊平区 11 学校取りまとめ 18.3.29
私がわからなくても、家庭の中で暴力を受けている子がいるなんて知らなかった。
以外に身近なところでこわい思いをしている子がいるのは初めてではないかもしれないけど、よく分かった。

451 市内豊平区 12 学校取りまとめ 18.3.29 習い事に遅刻したら怒られます。

452 市内豊平区 10 学校取りまとめ 18.3.29

私も一回いじめにあいました･･･。
でも、ほかの仲良しの友だちがいて、私は声をかけて「一緒に登下校しない？」と言いました。
「いいよー」と言われて嬉しかった。
私をいじめてた友達が「もういじめないから一緒に帰ろう」と言われて嬉しかったです。
今は、その子とほかの友だちで楽しく帰ってます。

453 市内豊平区 不明 学校取りまとめ 18.3.29
いつも、寝るのが遅くて起きるのも遅いけど、朝ごはんは食べている。
障がいのある人はかわいそう。だけど、目が見えなかったり、耳が聞こえない人はいない。

454 市内豊平区 不明 学校取りまとめ 18.3.29
楽しいことばかりではなく、ほかに辛いことがいっぱいあると思った。いじめなど･･･。
そういうことをなくしてもらいたい。てか、絶対なくす!!
明るい社会へ行きたい!?

455 市内豊平区 不明 学校取りまとめ 18.3.29 このパンフレットを読んでいたら、障がいの子どもたちもいるが、僕だったら仲良くしてあげる。

456 市内東区 12 学校取りまとめ 18.3.30

いじめなどをされている子どもたちは何をすればいいのか、自分が何をしたのかを考え、その人たちに（いじめている人）きくこと（勇気）も必要だと思う。ふだん
思っていること、やっぱり、障がいのある人は、よく見かけるし、さまざまな人が障がいをもっている人たちを避けようとすることもよくあるし、でも、さけることは
いけないと思っていても、さけてしまう…。でも、自分が障害になってしまった場合、避けられることを思うと、少し怖くなってしまう。だから、障害の人のために、
耳が不自由な人の役に立ちたいと思う。なぜかというと、私の親が耳が不自由だからです。不自由な人の役に立ちたいと思ったきっかけは、まちで道に迷って
いる人がいて、その人が耳が不自由な人だったからです。私は、ふだん使ってる手話を一生懸命に使いました。だから、障害のある人に、役立とうとする気持
ちが必要だと思いました。

457 市内南区 11 学校取りまとめ 18.3.30

私の学校の中で、「みずなら学級」があります（障がいを持つ人が行くところ）。その学級にいる友達が、私たちと同じ場所で、同じように授業ができたらいいと
思いました。あと、広い公園や自然豊かな広場がいろんなところにあったらいいと思います。4年前、大阪から転向して札幌に来たとき、一番びっくりしたこと
は、「たくさん遊べる場所がいっぱいある」ことです。2番目は、「空が青く空気がおいしいこと」でした。大阪は、通学中、ポイ捨てしたタバコが家から学校までで
200本以上あって、とても危険でした。札幌市だけでなく、全国が環境に気をつけ、小さい子から大人までみんなが楽しめる国になるといいと思います。

458 市内南区 11 学校取りまとめ 18.3.30
色んなイベントに自由に参加できるといいと思った。外で遊べる場所や公園も、もう少しあったほうがあるといいな、と思った。学校の行きや帰りに大人が見
守ってくれて、安全なまちができたらうれしいです。権利が侵害されたときに、少しでも多くの大人が相談してくれて、守ってくれるといいと思った。男女仲良くく
らせるまちができたらいい、と思います。

459 市内南区 11 学校取りまとめ 18.3.30

大人は、「子ども、子どもなんだから」というけど、このパンフレットを読んで、子どもにもちゃんと権利があるんだな、と思いました。わたしのクラスではいじめは
ないんだけど、いじめを受けている人もいるから、そんな人にはわたしは何ができるかな、と考えさせられました。日本や世界にはごはんを食べられない人
や、両親のいない人がいっぱいいるから、わたしはそれに比べて幸せだなぁ、と思いました。この札幌市にもそんな人はまだいると思うから、そんな子どもも幸
せに暮らせるまちにできたらいい、と思います。そして、いじめや差別を受けている人がいないまちにできたらいい、と思います。

460 市内北区 11 学校取りまとめ 18.3.31

ぼくは、まず自然できれいな川や森や動物などにふれあえたらいい、と思いました。交流することで、よい関係もできるし、町や市などがきれいになるかもしれ
ないし、美しい自然が味わえるからです。次に、世界の人々と行き来しあって交流を深めたり、その国の人と話したりしたいです。あと、悪いことをしている人や
困っている人と深く話し合って助けたり、止めたりしてほしいです。そうすると、平和で幸せになるからです。それと、すべての学校で勉強の内容をすべて自習
にして、おくれている人はおくれている人のペースで、速い人は、速い人のペースで、できたらいいです。速すぎて分からなかったり、遅すぎてヒマだったりする
からです。次に、お金でものを買わないで、すべてただで売ってやりたい。みんなのためにやくだてたい人は、仕事をしてお金にたよらず生きて欲しいからで
す。次に、自然をいっぱい作って、世界い産にとうろくされるようになりたい。次に、学校の中休みや昼休みの時間をもっと長くして欲しい。自由に遊べる時間が
なく、ストレスがかいしょうできないからです。次に、中休みや昼休みにボールを使っちゃダメというきまりをなくしてほしい。中休みや昼休みは自由なんだか
ら、自由にしてほしいです。次に、札幌でやるニュースは、悪いことだけでなく、良いこともやってほしいです。最後に…、子どもの意見を聞いてくれて、こちらこ
そありがとうございます。上の文のどれかでもかなって欲しいです。ぼくは、色々な人と交流をしたいし、自由に勉強や遊びがしたいです。それと、生きていくた
めに必要な自然の森（さんそが入っている）も近くにあると、公害などもおきにくいので、ぜひ、周りにしてほしいです。
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461 市内南区 11 学校取りまとめ 18.4.3

おつかいを暗くなってから頼まれたり、何かを買いに行ったときに、高校生くらいの人がタバコを買っているのを見たことがある。やっぱり、そういうのを注意す
る専門の人がいればいいのではないか、と思います。
クラスにいじめにあっている人は、私の学校ではいないと思うけど、学校の中に相談室があってもいいと思います。電話で相談するよりも、学校で知っている
人に相談したほうがいいと思います。
自分の進路、どこの学校に行くか、何委員会に入りたいかとかは、親が全部決めないで、子どもが「ここがいい」と言ったら、なるべくその希望を聞いてもらいた
い。あと、学校の委員会にも口出しして欲しくないです。
子どもの権利に関する専門委員会に賛成します。それに、私たちがいるともっといいと思います。大人よりも、子どものほうが悩んでいる人や考えやすいと思う
からです。

462 市内南区 11 学校取りまとめ 18.4.3 いじめは、ひどいと思う。子どもを見守ってくれるまちをつくるのは、いいと思う。

463 市内南区 9 学校取りまとめ 18.4.3 不審者をなるべくなくして、子どもの遊ぶ場所をなくならないようにしたい。

464 市内南区 9 学校取りまとめ 18.4.3 やまばと公園をもっときれいにして下さい。公園を、もっともっときれいにして下さい。

465 市内南区 9 学校取りまとめ 18.4.3
やまばと公園は広くないし、きたないから、広くしてペンキをぬりかえて、キレイにして欲しい。
家の近くに手押し信号をつけて欲しい。

466 市内南区 11 学校取りまとめ 18.4.3

札幌市の中で、もっと公園を多くして欲しいです。（なるべく）できれば大きくてジョギングできたり、自転車が走れるところ、バドミントンができたり、キャッチボー
ルができたりするところがいっぱいあるとサイコーです。遊具もいっぱいで、けしきも良いところがいいですね。池があるともっといい！
話が変わりますけど、障がいのある友だちのことをもっと知るために、そういう勉強が週2回くらいあるといいですね。
私は、たまに朝食を食べないで学校に行きます。朝ねぼうをするからです。勉強時間、おなかがすきます。そういうことのないように、とかいうおたよりを書いた
らどうでしょうか。
権利条例制定検討委員会のみなさん、こういうおたよりを出してくれてありがとうございました。いろんなことがよく分かりました。

467 市内南区 9 学校取りまとめ 18.4.3 ふしんしゃが学校のまわりにいるのか分からないけど、こわい。

468 市内南区 11 学校取りまとめ 18.4.3 遊具がいっぱいあって、楽しい公園を家の近くにつくってほしい。（やまばと公園をつくりかえてほしい。）

469 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3 ふだん過ごしていて、不便なところはとくにありません。この社会を保っていけたら、とても良い世の中になっていくと思います。

470 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
自分は、権利条例は賛成するが、すべての権利があっても、また問題がおこるかもしれないから、権利を制限したらいいと思った。
また、子どもに関する専門委員会の延長で、子どもの議会をつくり、いろいろなことを大人の人たちに子どもを代表し、やってほしいことなどをしに出したらい
い、と思った。

471 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.4.3
ふだん過ごしていて不便に思うことはありませんが、家庭内で暴力を受けたりしている子どもがいるというニュースをよく目にするので、そうしたことがなくなる
よう、学校の中に相談室をつくったらいいと思います。

472 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
子どもの権利では、「障がいや国籍、性別などで差別されない街」がとても印象に残りました。やっぱり、障がい、国籍などで差別をされるのはよくないなぁ、と
思いました。やはり、子どもの中に国籍などがちがったりして、イヤな思いをしたことがあるから、みんなが同じように暮らせるようにしたほうがいいと思います。

473 市内厚別区 ？ 学校取りまとめ 18.4.3
ぼくは、子どもの権利は必要だと思います。理由は、やっぱり子どもは大人になりますから、こどものうちにやりたいことをやっておきたいから、子どもの権利は
必要だと思います。大人は、仕事とかで忙しいかもしれないけど、そういうことは必要だと思います。大人は、子どものことをよく考えるべきだと思います。だか
ら、頑張って下さい。

474 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3

校区にいつでも（放課後や休日）利用できるような児童館や地区センターがあればいいと思う。大人が管理していれば、親も子どもも安心して過ごせるし、友
達と遊びたいけど、誰の家でも遊べない、というときにも便利だと思う。
また、近所に自分のほかに住んでいる子どもがいなくて、登下校がいつも一人、という人がいると思うので、そういう子が危険な目にあうことのないように、何
か考えて欲しい。

475 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
子どもの権利を学んで、子ども同士のいじめなどがなくなればよいと思います。子どもには安心して暮らせる場所が必要だと思います。安心して暮らせると、
楽しく友だちと交流できると思うからです。差別のない街にすることは、大切だと思います。差別のないことで、みんなで協力して暮らせれば、よりよい生活にで
きると思うからです。子どもの権利を守って、安心できる生活ができればよいと思います。

476 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
森の木を刈り取って家を建てたりしないでほしい。なぜなら、木を刈り取ってしまうと、動物の住みかをなくしてしまうし、二酸化炭素が増えて人間も酸素を吸え
なくなってしまうから。
パトロールをしている人を増やして欲しい。学校の登校中や下校中にあまり見たこともないし、ニュースでもたくさんの人が被害を受けているから。

477 市内厚別区 ？ 学校取りまとめ 18.4.3
よく思うことは、去年まで家があまり建てていなかったから、空き地がたくさんあって遊んでいたけど、最近家がよく建てられるようになってきて、遊ぶ場所が
へってきた。だから、誰でもあそべる場所がほしいと思った。

478 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
みんな年をとるにつれ、いろんなことを学習していくにつれて、反抗期が来るのはあたりまえだろうから、親もうちの子は手に負えないなど言ってないで、見
守って欲しい。世の中は何が起こるかわからない。色々な人がいるんだと思った。

479 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
・障がいがあるから一緒に遊べないとか、一緒に勉強できないとかはかわいそうだと思う。だから、「もっといっしょに勉強したり遊んだりできたらいいね」という
意見がいいな、と思いました。
・専門委員会があると、自分たちのあったらいいな、と思う意見などがいっぱいあつまって、子どもの権利条約の内容がよくなるのじゃないか、と思った。

480 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
テレビでやっていたんだけど、AさんがちょっとしたことでBさんともめてしまい、Bさんが先生に事情を話して、Aさんがなぜか個室で一人でプリントをやるという
ことになっていました。みんなと勉強させてあげたい、と思いました。なので、こういうことを権利条例に取り入れたら、このことはなくなると思います。

481 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
感想は、確かに寝るのが遅くなっていたり、朝寝坊することがある。あと、私も学校行事の計画や児童会などは先生とクラスの仲間と意見を出し合って、話し
合いながら決めたいと思う。

482 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3 札幌はゴミが多いので、札幌に住んでいる人と札幌をキレイにしていきたい！
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483 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
このパンフレットはいいことが書いてあって、何も書くことはありません。
できれば、子どもには障がいを持って欲しくないので、交通事故はやっぱり車の件での事故が多いから、運転さえできればいいと思う。

484 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3

親に冷たくされている（もしくは暴力とか）子どもがいると、新聞やニュースでよく聞きます。そういうのを聞くと、「それは勝手な話だ」と思います。自分の都合と
か、ストレスとか、子どもにぶつけて何になるのですか。それで親はいい気分になるんですか。ちょっと自問自答しちゃいますが、そんなの、親はいい気分にな
るどころか、ますます嫌な気分になると思うんです。本当は、わかっていると思うんです。子どもにぶつけても、なんの解決も、なんのむくいもないんだって。
じゃあ、なんで暴力事件とかになるのか、それは、まだ私は子どもなので、分かりません。そこで、子どもが親をすくえるんじゃないか。ただ、親にやりたい放題
されるんじゃなくて、子どももちゃんと向き合えば、なんとかなるのではないか、と思います。なんか、関係ないこと書いてしまいました。ごめんなさい。でも、親
も子どもも仲良く暮らせたらいいな、と思っています。

485 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3

条例があると、小さい子どもも安心できるし、不審者も減ると思うので、あった方がいいと思いますが、権利が多すぎると、よくなる人もいっぱいいると思うけ
ど、やなことになる人もたくさんいると思うので、条例は、多すぎない方がいいと思います。でも、条例がないと、今のまま不審者も増えていくので、条例はあっ
た方がいいと思います。なので、条例は多すぎず、少なすぎずの内容につくった方がいいと思います。でも、ちゃんと必要な条例だけつくって、あまり増やさな
いように、不必要な条例はつくらないほうがいいと思いました。

486 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3 札幌の街にもっと植物を植えて欲しい。

487 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3 障がいのある子どももみんなと平等に勉強などできるようにする。差別なくみんな同じ人間らしく生きるために、国籍が違ってもみんな同じ条件にする。

488 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
公園の木や花を増やして欲しい。街路樹の数をもっと増やして欲しい。パトロールの人数を増やすか、回数を増やして欲しい。登校の時間をおそくして、学校
にいる時間を変えないで欲しい。

489 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
子どものことについていろいろ分かったし、これからも大人、子どもも不便なことがない生活を目指したいです。大体、今の大人は子どもをなめています。だか
ら、こういう9つの課題は必要だと思います。特に、障害や国籍、性別などで差別されない街にしようというのは、世界ともっとコミュニケーションをとるために必
要だと思います。子どもの権利条例は必要だと思います。

490 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
寝るのが遅くなり、朝寝坊したりする人がいるなら、登下校時間を遅くすればいいと思う。
スクールゾーンを自由にして欲しい。
パトロールを増やして欲しい。

491 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
いじめにあっても、だれにも相談できない子が友達にいるので、かわいそうだと思った。前に、いじめられたことがあったので、その人の気持ちが分かるので、
相談相手になろうと思った。あと、「子どもの権利」について学びたいと思った。

492 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.4.3
感想は、寝るのが遅くなっていたりすることは、たしかにあると思った。
たまに思うことは、友達にきらわれてはいないか、と思うことがある。

493 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
僕は、この札幌の街で不便だと思ったのは、この街はいろいろな知らない人がやってきて、声をかけてきて、連れて行かれるとか、不審電話がきたりして、
時々、不安なときがあります。そういうのをなくして、札幌の街をそんな人がいないまちをつくってほしいです。大人になったら、そんな被害がなくなっていること
を願いたいです。そして、楽しい子ども時代を過ごしたいと思います。

494 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3

ぼくがこのパンフレットを読んであったらいいな、と思ったことが２つあります。
1つは、「障がいや国籍、性別などによる差別」の改善です。ぼくは、障がいもないし、上に書いてある差別によるいじめも受けたことはありません。が、もしも自
分がそうだったらと考えると、とてもいやでたまりません。障がいをもっていても、明るく生きている人はいると思いますが、その人への差別を持っている人は、
すべていないとも言えません。なので、ぼくたちがこの権利を持ち、主張したくても主張できない人を助けるべきだと思ったからです。
2つめは、「子どもの成長に関わる大人も応援しよう」ということです。ぼくは、子どもの権利条例はあったほうがいいと思います。その条例を実現し、続けていく
ためには、大人の人の助けが必要だと思いますし、ぼくもいずれ大人になります。なので、子どもが大人を助け、大人が子どもを助けるこの関係は、とても条
例以外のことでもいいと思うからです。

495 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.4.3

相談できない子がいるといいました。その子は、勇気がないのか言いたくないのか、自分から声をかけて相談をしてあげたらいいと思います。
子どもの権利条約は、子どものうちにできること、参加して考えることを、大人と同じようにすればいいかな、と思います。
子どもは、大人になるから、大きくなるにつれて条約を大人と同じようにすればいいと、大人の条約に慣れ、この世界で生きていきやすいと思います。
不平等な子がいたら、身近な人が「私がこういうとき…」を考えてあげたらいいと思います。

496 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
「差別を受けたりしている人がいる」という条約は、するのもやられるのもイヤなので、その条約はいいと思います。
おにごっこや虫取り探検したいのは、私も同感なので、大きな公園などをつくるといいと思います。

497 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3

私は、子どもも一人の人間だから、何らかの権利はもっていると思います。でも、どんな権利も持っているわけではないです。むしろ、普通に生活している中で
は、あまり必要のないものです。なので、みんなが平和に過ごすことを願うだけで、幸せになれると思います。
でも、やはり何か事件があった場合、子どもの権利条約は必要になってくると思います。そういうとき、助けてくれる「こどもにやさしいまち：だと、子どもはすごく
救われると思います。

498 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
差別についてで、私がそういう経験をしたことがないので、気持ちはよく分からないけど、差別はされたくないし、したくないので、この条約？はとてもいいと思
います。
権利が侵害されたときに助けてくれる仕組みは、とてもいいと思います。

499 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
私は、いじめについてとてもいやな気分になります。どうして人をいじめるのか、それで楽しがる人の気持ちがわかりません。かげで人の悪口をしている人たち
をみても、とてもいやになります。

500 市内厚別区 12 学校取りまとめ 18.4.3
暴力をうけたりしている子どもが札幌の中にいるとは知らなかった。
今の学校は、学習発表会でやるものや、歌う歌もすべて大人が決めているので、少しは子どもにも意見させてほしい。
公園には、遊具ではなく、もっと木を植えてほしい。

501 市内厚別区 8 学校取りまとめ 18.4.3 厚別区にデイキャンプができるような遊び場がほしい。

502 市内厚別区 11 学校取りまとめ 18.4.3
私は、子どもの権利条例のことを書いた物語をはじめて読み、私たち子どもにも人としてきちんと守られていることに気づき、このパンフレットを見て、自分が住
んでいる市でも、取組を始めていると知り、とてもうれしく思いました。みんな重さの同じ、差のない人なんだ、ということを、これから少しずつ考えていきたいと
思います。安心して暮らせるまちづくり、頑張って下さい。

503 市内厚別区 7 学校取りまとめ 18.4.3 男の子にいじめられていたけど、先生が解決してくれました。いじめがなくなってよかった。


